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Le ministre de l’Agriculture Abdelhafid Henni 
n’a jamais détenu de nationalité étrangère

L’Algérie plaide pour une approche globale 
pour s’attaquer aux racines du terrorisme

Des magistrats prennent part 
en novembre à une conférence 

sur la cybercriminalité

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohammed Abdelhafid 

Henni, nommé suite au dernier 
remaniement ministériel partiel, 
ne détient aucune nationalité 
étrangère, a affirmé lundi une 
source autorisée.
En réaction aux rumeurs, selon 
lesquelles le ministre Mohammed 
Abdelhafid Henni détiendrait “la 
nationalité française”, la même 
source a assuré à l’APS qu’”il ne 
détient aucune nationalité autre 

que la nationalité algérienne 
d’origine et il n’a jamais détenu 
une nationalité étrangère par le 
passé”.
Ces rumeurs “loin d’être 
innocentes” sont des “fake 
news” répandues par “certains 
milieux qui veulent perturber 
les programmes et les réformes 
pertinentes que le gouvernement 
est déterminé à concrétiser sur 
le terrain. Des milieux qui ne 
voient pas d’un bon œil les efforts 
de relance du développement 

dans ce secteur vital et sensible 
et la consécration d’une gestion 
transparente obéissant aux 
réglementations et aux lois”, a 
estimé la source.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
avait procédé jeudi dernier à 
un remaniement ministériel 
partiel qui a concerné les 
ministres de l’Agriculture et du 
Développement rural, du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, et de la Communication.

L’Algérie plaide pour 
l’adoption d’”une 
approche globale” et le 

renforcement de la coopération aux 
niveaux régional et international 
pour combattre le terrorisme 
en Afrique, a déclaré lundi le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, lors 
d’une visioconférence organisée 
par le Conseil de paix et de sécurité 
(CPS) de l’Union africaine (UA) 
sur “la lutte contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent en Afrique”.
“Face à cette menace croissante 
qu’est le terrorisme, nous ne 
pouvons en effet surestimer 

l’importance d’une approche 
globale qui va au-delà de 
la dimension sécuritaire 
pour s’attaquer aux facteurs 
structurels de la radicalisation 
et de l’extrémisme violent”, a 
déclaré M. Lamamra lors de son 
intervention à la réunion du CPS, 
présidée ce mois-ci par l’Egypte.

“L’Algérie a toujours plaidé 
pour la nécessité de renforcer la 
coopération aux niveaux régional 

et international pour inverser 
la déstabilisation causée par 
le terrorisme et l’extrémisme 
violent”, a-t-il poursuivi.
M.Lamamra a saisi l’occasion 
pour souligner quelques points clés 
tirés principalement de la propre 
expérience de l’Algérie en matière 
de lutte contre le terrorisme.

Des magistrats et des cadres du 
ministère de la Justice prendront 
part, du 16 au 18 novembre en 

cours, à une conférence internationale sur 
la cybercriminalité, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.
Selon le communiqué, deux magistrats 
et deux cadres du ministère prendront 
part du 16 au 18 novembre en cours à la 
conférence internationale “Octopus” sur 
la cybercriminalité, dans le cadre de la 
coopération avec le programme européen 
de lutte contre la cybercriminalité.
La conférence Octopus, organisée tous les 
12 à 18 mois par le Conseil de l’Europe, 
constitue l’une des plus grandes et des 
meilleures plateformes d’échange en 
matière de cybercriminalité, réunissant 
des experts de 80 pays, des organisations 
internationales, du secteur privé et du 
monde universitaire.
Seront abordées lors de cet évènement “des 
thématiques liées aux stratégies de lutte 
contre la cybercriminalité, l’intelligence 
artificielle, la formation judiciaire dans 
le domaine des crimes cybernétiques et 
des preuves électroniques, la détection 
automatique des documents relatifs à 
l’agression sexuelle contre les enfants, les 

programmes de rançon et des monnaies 
chiffrées et la situation mondiale des 
législations sur la cybercriminalité, ainsi 
qu’à la vision future de la cybercriminalité 
à l’horizon 2022”.
A ce titre, et dans le cadre de la coopération 
avec l’Office des Nations-Unies contre la 
drogue et le crime (ONUDC) en Algérie et 
de la coordination avec le Fonds des Nations 
Unies pour la population (FNUAP), dix 
(10) magistrats participeront mercredi à 
la quatrième (4) rencontre en ligne sur 
“le signalement de la violence faite aux 
femmes”, a poursuivi la même source.
Les participants à cette rencontre auront 
à aborder les questions relatives au 
signalement de la violence à l’égard des 
femmes et passeront en revue l’expérience 
de la plateforme de signalement au Suède, 
a conclu le communiqué.
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Nouvelle loi sur l’iNvestissemeNt:

Amendements substantiels 
devant favoriser la libération 

des initiatives
Le Premier ministre, ministre 

des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane a affirmé, dans 

des déclarations à la presse diffusées lundi, 
que la loi sur l’investissement avait fait 
l’objet d’amendements substantiels devant 
favoriser la libération des initiatives.
Dans une déclaration à la chaîne “Sky 
News Arabia” en marge de sa supervision 
de la célébration de la Journée nationale 
de l’Algérie à l’Expo 2020 Dubaï, M. 
Benabderrahmane a précisé que “la 
loi sur l’investissement représente l’un 
des principaux éléments de réformes 
structurelles et profondes en passe 
d’exécution”.
Cette réforme s’inscrit dans le cadre d’une 
“approche intégrée de l’économie et du 
développement, initiée par le Président de 
la République”, ajoute le Premier ministre.
Une telle approche, a-t-il expliqué, a permis 
une révision de la loi sur l’investissement 
en y introduisant des amendements 
substantiels permettant d’investir dans 
tous les domaines, notamment le tourisme, 
les énergies renouvelables, les mines et 
l’agriculture, afin que ces secteurs soient 
“ouverts” à tous ceux qui souhaitent 
accéder au marché algérien.
Et d’affirmer que la règle des 49/51%, qui 

constituait un obstacle à l’investissement, 
a également été abrogée.
Dès lors, “la vision adoptée en matière 
d’investissement ne sera soumise qu’au 
principe de gagnant-gagnant, pour faire 
avancer l’économie nationale vers de 
nouveaux horizons fondés sur des revenus 
diversifiés loin de la dépendance aux 
hydrocarbures”.
En réponse à une question sur les relations 
algéro-émiraties, M. Benabderrahmane 
estime qu’elles ont toujours été distinguées 
par leur qualité, faisant état d’insuffisances 
concernant la continuité de la coordination 
dans d’autres domaines.
“Nous espérons que le Conseil de 
coordination se réunira prochainement 
afin de booster les relations bilatérales”, 
a-t-il souhaité, appelant à la nécessité 
d’adopter une “nouvelle approche” pour 
ces relations.
Faisant remarquer que les relations 
bilatérales sont “riches dans les 
domaines économique et des échanges 
commerciaux”, le Premier ministre a fait 
part de la volonté de la partie algérienne 
de voir ces relations s’étendre vers “de 
nouvelles perspectives au mieux des 
intérêts des peuples des deux pays frères”.
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Covid-19 : 
Les indicateurs épidémiologiques annoncent

une quatrième vague

Covid-19 : 
La relance de la vaccination à grande échelle s’impose

Le président de l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire, 
Kamel Sanhadji, a indiqué que 

la relance de la vaccination à grande 
échelle “s’impose”, relevant qu’une 
couverture vaccinale importante 
jouerait alors le rôle “d’anti-
confinement” en cas d’une éventuelle 
quatrième vague de la pandémie du 
Covid-19 qui toucherait l’Algérie.
“La relance de l’opération de 
vaccination à grande échelle, aux 
fins d’assurer une sécurité sanitaire 
satisfaisante et de protéger la santé 
des citoyens, s’impose”, a précisé M. 
Sanhadji dans un entretien accordé au 
quotidien national Liberté, ce mardi.
Il a également relevé que “la mise 
en place d’un mécanisme (pass-
sanitaire) réglementaire visant 
à protéger la population serait 
indiquée, en particulier concernant 
les personnels des établissements et 
des structures recevant le public”, 
ajoutant que “l’accès réglementé à 
ces établissements s’appliquerait 
également à ce même public”.

Pour M. Sanhadji, “un retour aux 
mesures de confinement renforcées 
en Algérie est donc fondé, au cas où 
les indicateurs épidémiologiques 
l’imposeraient”, faisant observer 
qu’’une couverture vaccinale 
importante et significative jouerait 
alors le rôle d’anti-confinement”.
Au sujet d’une 3ème dose du vaccin 
anti-Covid 19, recommandée par 
plusieurs spécialistes, le président de 
l’Agence nationale de sécurité sanitaire 
a expliqué que “des études récentes 
viennent de démontrer que l’immunité 
(anticorps) conférée par la vaccination 
anti-Covid-19 s’amenuise 6 à 8 mois 
après la vaccination”, soulignant 
qu’”il est donc indiqué qu’une dose 
de rappel (appelée troisième dose) soit 
administrée aux personnes vaccinées 
après au moins six mois”.
“La troisième dose est un rappel. 
Quand on est convaincu de l’intérêt 
de la vaccination contre la Covid-19, 
la troisième injection (dose de rappel) 
est une évidence pour avoir un schéma 
vaccinal complet”, a-t-il conclu.

Des experts de l’Agence 
nationale de veille 
sanitaire, du Comité 

scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
coronavirus et d’établissements 
hospitaliers et de santé ont 
affirmé, lundi à Alger, que les 
indicateurs épidémiologiques 
actuels annoncent une quatrième 
vague.
Dans une déclaration à l’APS, 
le directeur général de la veille 
sanitaire, Pr Kamel Sanhadji n’a 
pas écarté de quatrième vague 
en Algérie, le virus “étant encore 
répandu même avec un taux 
relativement faible”, se référant 
à l’expérience de certains pays 
européens ayant traversé une 
quatrième vague et en sont à la 
cinquième.
Les indicateurs scientifiques 
qui se réfèrent aux données 
des services hospitaliers de 
réanimation et de consultation 
et au taux de propagation du 
virus des dernières semaines, 
annoncent une quatrième vague 
en Algérie, d’autant que l’indice 
de transmission a dépassé un 
cas ces derniers jours, précise 
l’expert qui appelle à la vigilance 
pour faire face à cette situation 
épidémiologique, qui intervient 
généralement en décalage avec 
celle des pays européens.
La cinquième vague que 
traversent les pays européens sera 
moins virulente, le nombre des 
sujets vaccinés variant de 60 et 

70 %, a-t-il précisé, rappelant que 
des études européennes ont établi 
que la vaccination a permis de 
réduire, de 90 %, le taux des cas 
et des décès durant la quatrième 
vague.
Pr Sanhadji a déploré le faible 
taux de vaccination en Algérie, 
exprimant ses appréhensions 
quant à la gestion d’une 
éventuelle quatrième vague.
Pour sa part, Pr Riyadh Mehiaoui, 
membre du Comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus n’écarte 
pas de quatrième vague suite 
à la situation épidémiologique 
enregistrée dans certains pays 
ayant déjà traversé cette vague et 
en sont à la cinquième, d’autant 
que le virus est encore répandu 

même à faible taux.
Le même spécialiste a fait 
savoir qu’en dépit du fait que la 
situation sanitaire est maîtrisée 
actuellement au niveau des 
hôpitaux à l’échelle nationale 
et que les fonctionnaires de la 
Santé ont repris leur souffle, 
il est impératif de faire preuve 
de prudence car l’expérience a 
démontré que le relâchement 
et le non respect des mesures 
préventives par les citoyens, à 
leur tête le port de masque et la 
distanciation physique au niveau 
des différents espaces et des 
transports en commun, pourrait 
exposer la société à l’un des 
nouveaux variants dont certains 
restent non identifiés chez les 
scientifiques.

Rappelant la situation 
épidémiologique qu’a traversée 
l’Algérie lors des première, 
deuxième et troisième vagues, Pr 
Mahiaoui a fait savoir que la 3e 
vague était “la plus dangereuse 
et à l’origine de lourdes 
conséquences à tous les niveaux 
notamment après la pénurie 
d’oxygène enregistrée”.
Etant donné que le virus connait 
toujours une dynamique, 
relativement faible, le membre 
du comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus (COVID-19) 
a estimé que “le taux des cas 
d’atteinte au Covid-19 pourrait 
augmenter à nouveau à l’instar 
des précédentes périodes”, 
appelant tous les secteurs, chacun 

à son niveau, à une intégration 
globale pour inciter les citoyens 
au respect strict des gestes 
barrières et à la vaccination afin 
de faire face à une nouvelle vague 
qui pourrait être plus féroce que 
les précédentes”.
Concernant la situation 
épidémiologique au niveau des 
hôpitaux de Blida, le Chef de 
service des maladies infectieuses 
à  l’Etablissement hospitalier 
public (EHP) de Boufarik, Dr 
Mohamed Yousfi, a fait savoir 
que ces hôpitaux ont enregistré 
“une légère hausse” durant les 
dernières semaines, avec un
bilan quotidien de près de 80 
cas de guérison et entre 12 et 13 
cas de contamination par jour, 
ajoutant que les cas enregistrés 
au niveau de l’EHP de Boufarik 
ne dépassent pas 10 cas/jour.
Pour sa part, le directeur de 
la santé et de la population de 
Tipasa, Mohamed Bourahla, 
a affirmé que la situation au 
niveau de la wilaya était “stable”, 
exprimant son inquiétude quant 
à une probable 4e vague rapide, 
d’autant que tous les indicateurs 
en témoignent en raison du 
relâchement des citoyens en 
terme de respect des mesures 
sanitaires”.
Il a souligné que la DSP 
avait lancé des campagnes de 
sensibilisation menées par des 
équipes médicales, des agents de 
la sûreté et de la protection civile 
au profit des citoyens.
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Campagne : 
L’importance des locales du 27 novembre 

dans le parachèvement institutionnel soulignée

L’ancien directeur général de la modernisation de la justice 
condamné à trois ans de prison ferme

Justice/Groupe Condor : 
Audition des accusés poursuivis dans l’affaire “GB Pharma”

Le parachèvement 
de l’édification 
institutionnelle et 

démocratique a constitué la 
point dominant dans les discours 
développé par les leaders des 
formations politiques, en ce 
12e jour de campagne pour les 
élections locales du 27 novembre 
courant.
A partir d’Alger, le Secrétaire 
général du Front de Libération 
nationale (FLN), Abou 
Fadhl Baâdji, a indiqué que 
les prochaines échéances 
“représentent le dernier maillon 
dans le parachèvement de 
l’édification institutionnelle en 
Algérie, comme s’est engagé à le 
faire le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, dans son 
programme électoral”. 
Invité du Forum d’El Moudjahid, 
il a ajouté que le premier 
objectif du parti à travers sa 
participation aux futures élections 
est d’ordre “stratégique”, 
précisant qu’il s’agit de “mener 
à bien le processus électoral, en 
garantissant l’intérêt de l’Algérie 
avant toute chose et sa stabilité”.
Faisant un premier bilan de cette 
campagne, il a fait savoir qu’à 
ce jour, “14 grands meetings 
populaires et 4 activités de 
proximité ont été animés”, 
assurant du “grand intérêt” suscité 
auprès des militants.
Il a, de ce fait, prévu une 

“participation raisonnable” des 
électeurs au prochain scrutin. 
Lors de son passage au Forum du 
journal El-Hiwar à Alger, le même 
responsable a développé la même 
idée en déclarant que le prochain 
scrutin constitue “un des facteurs 
de la stabilité politique du pays, 
la notion d’Etat étant incarnée par 
l’image que renvoie l’Assemblée 
communale au citoyen”.
Animant un meeting populaire 
dans la nouvelle wilaya d’El-
Meghaïer, le président du 
Mouvement de la Société pour la 
Paix (MSP), Abderrazak Makri, 
a estimé que le prochain rendez-
vous électoral constitue une étape 
pour “poursuivre l’édification 
démocratique dans le pays”.
“Le MSP aspire à ce que cette 
consultation populaire soit 
le bon départ d’un véritable 
développement global et 
équitable”, a-t-il ajouté, exprimant 
son souhait que ces élections 
soient “propres et transparentes” 
à même de “garantir la bonne 
représentation aux Assemblées 
élues”.
Depuis Médéa, le président du 
parti “Front El-Moustakbal”, 
Abdelaziz Belaid, a appelé, 
quant à lui, à “rassembler la 
classe politique et à œuvrer 
ensemble pour la stabilité du 
pays”, considérant qu’il était 
“temps pour tous d’assumer la 
responsabilité face à la situation 

qui prévaut dans le pays, de se 
rassembler autour du même idéal 
qu’est l’édification d’un Etat fort, 
et d’œuvrer à préserver la stabilité 
du pays et de ses institutions”.
Ces élections, a-t-il poursuivi, 
sont l’occasion de “rétablir 
cette confiance, à travers une 
représentation au sein des 
Assemblées élues pour la prise 
en charge des attentes et des 
aspirations des citoyens et 
l’amélioration de leurs conditions 
de vie”.
A partir de Médéa également, 
le président du Front El-
Moustakbal, Abdelaziz Belaid, 
a plaidé pour que les formations 
politiques “convergent vers 
le même objectif, celui de la 
préservation de la stabilité du 
pays”, appelant tout un chacun à 
“assumer ses responsabilités face 
aux défis actuels et aux multiples 

tentatives de division du peuple”.
Il a fait remarquer qu’il 
incombe à la classe politique de 
“réinstaurer la confiance perdue 
entre la majorité des citoyens et 
leurs gouvernants, ainsi que les 
élus”, et ce, en les représentant 
dans des Assemblées “soucieuses 
de solutionner les problèmes de 
leurs électeurs”.
De son côté, et depuis Mila, le 
président du Madjliss Echoura 
du Mouvement El-Bina, Nassr 
Eddine Salem Chérif, a considéré 
que “les réformes passent par la 
participation aux élections et par 
l’implication dans la gestion des 
affaires publiques”.
Pour le président du “Front de 
l’Algérie nouvelle”, Djamel 
Benabdesslem, “la réforme de 
l’Assemblée communale est 
tributaire du choix judicieux 
d’élus intègres et compétents”, 

considérant que ce choix 
permettrait “une relance 
économique du pays à même de 
répondre aux attentes citoyennes”.
Il a également insisté sur 
l’importance du prochain scrutin 
pour “le rétablissement de la 
confiance” entre le citoyen et 
l’Assemblée communale”, tout 
en appelant à une gestion de 
cette dernière en tenant compte 
des potentialités spécifiques dont 
elles dispose.
A partir de Mostaganem, le 
président du Mouvement El-Islah 
par intérim, Fayçal Boussedraya 
a, à son tour, qualifié la prochaine 
consultation électorale d’”étape 
cruciale pour le processus 
d’édification nationale et le 
renforcement des institutions de 
l’Etat et de la société”.
Il a estimé que ces élections 
constituent “une véritable 
opportunité pour redresser 
les dysfonctionnements ayant 
caractérisé par le passé le 
développement local”, insistant 
pour que celui-ci se fasse avec 
“équité”, tout en prenant en 
considération les zones les plus 
reculées du pays et en accélérant 
le train de la prise en charge des 
préoccupations citoyennes”.

La cinquième chambre 
pénale de la Cour d’Alger 
a condamné mardi 

l’ancien directeur général de 
la modernisation de la justice, 
Abdelhakim Akka, à trois (3) ans 
de prison ferme assortis d’une 
amende de 100.000 DA pour 
“faux et usage de faux”.
La même chambre pénale a 

acquitté Akka Abdelhakim des 
accusations d’abus de fonction 
en vue de bénéficier d’indus 
privilèges et de l’utilisation d’un 
faux diplôme universitaire lors de 
sa carrière professionnelle.
Le procureur général avait requis 
une peine de 10 ans de prison 
ferme à l’encontre de Abdelhakim 
Akka, condamné en première 

instance par le tribunal de Sidi 
M’hamed à 5 ans de prison ferme 
assortis d’une amende de 600.000 
DA.
Une peine complémentaire 
a été également prononcée à 
l’encontre de l’accusé qui a été 
privé d’occuper des fonctions 
supérieures de l’Etat pendant 5 
ans.

Le pôle pénal spécialisé 
dans les crimes financiers 
et économiques du 

tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger) a ouvert lundi le dossier 
du Groupe Condor et ses 
différentes filiales, propriétés 
des frères Benhamadi, 
poursuivis notamment pour 
“blanchiment d’argent et 
dilapidation de deniers publics, 
incitation d’agents publics à 
exploiter leur influence pour 

l’obtention d’indus avantages, 
et financement occulte de partis 
politiques”.
Le juge a entamé l’audience 
par l’audition des accusés dans 
l’affaire de l’usine GB Pharma, 
une des filiales du Groupe qui 
devait être implantée à Sidi 
Abdallah (Alger Ouest).
Abderrahmane Benhamadi, 
premier accusé à être auditionné 
dans ce procès, a nié toutes les 
charges retenues contre lui, 

rappelant avoir été président du 
conseil d’administration (PCA) 
du groupe Condor, et que la 
gestion du projet GB Pharma 
était confiée à son frère, le 
défunt ancien ministre Moussa 
Benhamadi.
Il a déclaré, dans ce cadre, 
que la seule formalité qu’il 
a accomplie était d’avoir 
demandé en 2011 l’octroi d’un 
lot de terrain pour la réalisation 
du projet, assurant ignorer 

“l’affaire des redevances 
impayées”.
Auditionné dans la même 
affaire, l’ancien SG de la 
wilaya d’Alger, Mohamed 
Hattab a nié toute intervention 
pour l’octroi de facilitations et 
des avantages au gérant de GB 
Pharma, précisant avoir signé, 
de par ses responsabilités de 
SG, la décision d’octroi du 
contrat de concession aux 
frères Benhamadi.
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expo 2020 de Dubaï: 
Le pavillon Algérie au service de la diplomatie économique

Energie: Arkab prend part à la 23ème réunion ministérielle 
du GECF

Foire commerciale intra-africaine:
 L’Algérie participe avec plus de 60 exposants

Le pavillon Algérie de 
l’Expo 2020 de Dubaï 
intensifiera ses efforts pour 

faire connaitre les opportunités 
d’affaires en Algérie et être un 
outil au service de la diplomatie 
économique, a indiqué le 
commissaire du pavillon, 
Mokhtar Attar.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Attar a précisé que “le pavillon 
Algérie de l’Expo 2020 de Dubaï 
ne se contentera pas de mettre en 
exergue le rayonnement culturel 
et touristique de notre pays, mais, 
également, d’exploiter cette 
manifestation mondiale pour 
promouvoir la destination Algérie 
sur le plan économique”.
Il a en outre ajouté que la mise 
en exergue des ressources du 
pays et de ses opportunités 
économiques prometteuses pour 
attirer les investisseurs figurait 
parmi les principaux objectifs de 
la participation algérienne à cette 
manifestation.
Le pavillon reçoit quotidiennement 
des hommes d’affaires étrangers 
et algériens des enfants de la 
diaspora algérienne, qui viennent 
s’enquérir des opportunités de 
commerce et d’investissement en 

Algérie, poursuit M. Attar.
Les organisateurs du pavillon 
les mettent automatiquement en 
contact avec l’attaché commercial 
de l’ambassade algérienne à Abu 
Dhabi en vue de les orienter et leur 
fournir toutes les informations 
nécessaires.
Le pavillon algérien organisera, 
en décembre prochain, un forum 
d’affaires en collaboration avec la 
Chambre algérienne de commerce 
et d’industrie (CACI) et l’Agence 
nationale de développement 
de l’investissement (ANDI), 
et en coordination avec les 
organisations de patronat en 

Algérie.
Le forum prévoit des conférences 
sur le climat des affaires en 
Algérie, durant lesquelles 
seront expliquées les dernières 
modifications apportées aux 
textes de loi régissant le domaine 
de l’investissement, en sus des 
rencontres d’affaires bilatérales 
“B to B”.
A travers ces manifestations, 
indique le commissaire, le 
pavillon algérien pourra jouer 
son rôle en donnant une image 
plus précise des potentialités 
économiques du pays.                            
La dimension humaine mise en 

avant            
Le pavillon Algérie a pour objectif 
d’effacer l’image stéréotypée sur 
l’Algérie dans tous les domaines.
M.Attar a rappelé que le 
pavillon algérien avait reçu des 
dizaines de groupes d’écoliers 
et d’étudiants dans le cadre des 
visites organisées qui ont eu un 
aperçu détaillé sur l’histoire de 
l’Algérie, ses réalisations et ses 
perspectives de développement.
Le visiteur du pavillon algérien 
se trouve en “voyage” du berceau 
de l’humanité d’Ain Boucherit 
jusqu’au projets de transition 
énergétique et les smart-cities.

La promotion de la destination 
Algérie est basée essentiellement 
sur la dimension humaine.
A ce propos, le commissaire a 
déclaré que “certains pavillons 
on mis à profit les dernières 
avancées technologiques pour 
attirer plus de visiteurs. l’Algérie 
par contre a opté pour une autre 
approche en se focalisant sur 
la dimension humaine, mettant 
en avant dans son pavillon les 
relations interhumaines.
L’Algérie qui a participé, pour la 
troisième fois à EXPO Dubaï a 
remporté plusieurs prix lors des 
éditions précédentes.
Le pavillon algérien a toutes 
les chances pour décrocher une 
distinction à cette édition, compte 
tenu du contenu qu’il propose, a 
indiqué le commissaire.
L’Algérie participe à la 
manifestation internationale 
EXPO 2020 Dubaï qui s’étale du 
1 octobre dernier à fin mars 2022 
avec un pavillon indépendant.
S’étendant sur une surface 
de 1.300 m², le pavillon a été 
conçu sous forme de la Casbah 
d’Alger qui renvoi au patrimoine 
civilisationnel dont recèle le pays.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, prend part, 

mardi, à partir d’Abu Dhabi 
par visioconférence à la 23ème 
Réunion ministérielle du Forum 
des pays exportateurs du gaz 
(GECF), durant laquelle un 
nouveau secrétaire général du 
GECF sera élu.
Selon un communiqué du 
ministère, cette réunion sera tenue 
sous la présidence du ministre 
bolivien des Hydrocarbures et de 
l’Energie, Franklin Molina Ortiz, 
et du secrétaire général du Forum, 
Dr. Yuri Sentyurin.

Durant cette réunion, outre les 
autres points inscrits à l’ordre du 
jour, les pays participants devront 
élire le nouveau secrétaire 
général du GECF parmi cinq 
(05) candidats, dont le candidat 
présenté par l’Algérie, a précisé 
la même source.
Les autres principaux points de 
l’ordre du jour sont la préparation 
du 6ème Sommet des Chefs 
d’Etat et de Gouvernement, 
prévu à Doha en 2022, ainsi que 
l’examen des publications phares 
du Forum, tels que, le Global Gas 
Outlook 2050, le Rapport annuel 
à court-terme sur le marché du 

gaz et le Bulletin statistique 
annuel, a fait savoir le ministère.
Le Forum regroupe onze (11) 
pays membres, en l’occurrence 
l’Algérie, la Bolivie, l’Egypte, 
la Guinée équatoriale, l’Iran, la 
Libye, le Nigéria, le Qatar, la 
Russie, Trinité-et-Tobago et le 
Venezuela.
Neuf pays ont, d’autre part, le 
statut de membres observateurs, 
à savoir l’Angola, l’Azerbaïdjan, 
l’Irak, le Kazakhstan, la Malaisie, 
la Norvège, Oman, le Pérou et les 
Emirats Arabes Unis.

L’Algérie prend part à la 2e édition 
de la Foire commerciale intra-
africaine (IATF 2021), qui se 

déroule dans la ville de Durban (Afrique 
du Sud), avec plus de 60 exposants 
et entreprises activant dans différents 
secteurs, a indiqué lundi un communiqué 
du ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations.
Organisée par la Banque africaine 
d’import-export (Afreximbank), cette 
foire se tient du 15 au 21 novembre, sous 
le slogan “Construire des ponts pour 
une Zone de libre-échange continentale 

africaine (ZLECAF) réussie”.
Une surface d’exposition estimée à 600 
m2 a été consacrée à la participation 
algérienne.
Cette manifestation économique a, 
pour objectif, de “rapprocher les vues 
des acteurs dans la région africaine et 
intensifier les efforts pour soutenir et 
encourager la ZLECAF, afin qu’elle 
soit un marché unifié pour l’échange et 
l’exportation des différentes marchandises 
au niveau africain sans restrictions fiscales 
et douanières”, lit-on dans le communiqué.
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ANNABA / Criminalité
Vol d’un véhicule à la cité ‘’Errym’’

Les propriétaires de véhicules s’alarment

ANNABA / environnement
Une importante fuite d’eau usée qui exaspère les habitants 

de Boukhadra 3

ANNABA / investissements  
Une séance de travail, présidée par le wali, consacrée 

à l’examen de plusieurs projets touristiques

Il ne se passe pas un jour sans qu’un  
citoyen  fasse les frais de l’insécurité 
qui prévaut  en plein centre-ville  ou 

les environs périphériques. En effet, les 
malfrats visent souvent le centre-ville  pour 
voler les accessoires des voitures. En effet, 
dimanche passé,  une voiture de type Partner  
a été volée au niveau de la cité Errym.
Les auteurs du vol agissent en groupe et 
commettent leurs forfaits, tranquillement 
en l’absence de sécurité et sous le regard 
passif des   habitants qui préfèrent rester 
à l’écart. Par ailleurs, il est à noter que 
plusieurs cas d'agressions verbales et de 
vols sont, en effet, souvent enregistrés à 
la rue Emir Abdelkader, aux environs de 
la gare ferroviaire et d’autres lieux. Le 
défaut de sécurité est ainsi décrié par les 
concernés qui dénoncent les agissements 

des malfaiteurs. Rien ne semble déranger 
ces malfrats, de nuit comme de jour. 
La situation risque de s'aggraver et le 
nombre des victimes des agressions ne 
cesse d'augmenter», rouspètent plusieurs  
citoyens interrogés à ce sujet. Les cris de 
détresse émanant des citoyens  reflètent la 
situation de dégradation à laquelle fait face 
aujourd'hui  Annaba en général. Aussi, il 
a été constaté le vol  des enjoliveurs, un 
jeune homme, ayant garé sa voiture, s’est 
absenté pour aller faire quelques emplettes. 
A son retour, il fut surpris de voir que  les 
enjoliveurs avaient disparu,  également son 
poste-radio et quelques papiers personnels. 
Il est important de renforcer les rondes des 
services de sécurité pour mettre fin aux 
agissements de ces malfaiteurs.

Les habitants de la localité 
de Boukhadra 3 font face 
depuis plusieurs semaines 

au problème de l´éclatement des 

conduites des eaux usées et d’eau 

potable. Outre la propagation 

des odeurs nauséabondes, ces 
eaux stagnantes, induites par 
les fréquentes dégradations du 
réseau d´assainissement des eaux 
usées, constituent un problème 
réel de santé publique. Il est 
également relevé dans la même 

cité, le foisonnement des fuites 
d´eau potable du fait de la vétusté 
du réseau. Plusieurs quartiers 
de cette grande agglomération, 
enregistrent un manque notable 
en matière d´aménagement 
urbain causant des désagréments 

à ses habitants. Des citoyens ont 
sollicité l’intervention rapide 
des services d’assainissement 
pour remédier à  cette situation, 
devenue insoutenable. Les 
citoyens ajouteront aussi que 
«la voie publique nécessite un 

sérieux entretien, et au plus vite, 
du fait que les fuites d'eau ont 
engendré son affaissement et 
nous avons peur de voir surgir une 
autre catastrophe, vu la lenteur 
des interventions des services  
techniques concernés.»

Le tourisme est considéré comme l'un des 
secteurs vitaux dans le développement 
économique d’un pays, une industrie 

mondiale des plus importantes, générant des capitaux 
très importants et faisant voyager à travers le monde 
plus d'un milliard de personnes chaque année. La 
ville des Jujubes n’est pas en reste… Annaba dispose 
d’un énorme potentiel toristique,  c’est une wilaya 
à vocation industrielle mais également touristique 
par excellence. Conscient du rôle du tourisme, le 
wali d’Annaba Djamel Eddine Berrimi  , a présidé 
en présence du P/APW , du Secrétaire général et de 
tous les membres concernés une réunion de travail 
pour étudier et discuter des plans de développement 
touristique, le statut des cinq zones d'expansion 
touristique comme   la corniche d'Annaba , la zone 
d'expansion touristique Sidi Salem ,Oued Bakrat , 
la baie ouest de Chétaibi. Toute une feuille de route  
porteuse d’espoir pour un développement durable 
et enrichissement réciproque dans le respect de la 
diversité et l’instauration d’une prise de conscience 
de l’importance du tourisme. D’où l’intérêt de 
relever les défis et de démontrer l’apport du tourisme 
dans la réalisation de ces objectifs. Les détails de 
ces projets ont été discutés et nombre de projets a 
été passés en revue.

I.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / CADre De vie

Les habitants d’Oued 
Ennil lancent un appel 

de détresse

ANNABA / iNtemPÉrie

Un pan de mur s’effondre 
au CEM « 19mars » à El Bouni
Les parents d’élèves demandent 

la réhabilitation de l’établissement

ANNABA / FAits Divers

Un homme de 58 ans grièvement blessé 
après une chute du 4ème étage

Hier, les citoyens ont 
vécu des moments 
difficiles. Les 

hadjaris   ont éprouvé de 
sérieuses difficultés pour 
se déplacer et faire leurs 
courses  ou pour se rendre 
au boulot ou aller étudier, en 
raison des perturbations de 
la circulation dans la plupart 
des routes surtout celles de 
‘’Fadila Saadane’’ et ‘’Emir 
Abdelkader’’ , inondées après 
les quelques averses qui se 
sont abattues,  hier sur Annaba  
et ses environs. 

Après un laps de temps très 
court de précipitations, les 
différentes artères ont été 

envahies par la gadoue. Comme 
la majorité des routes qui se 
retrouvent dans un piteux état 

malgré les travaux lancés et 
achevés récemment, mais les 
nids de poule et cratères sont 
toujours présents.  Les eaux 
pluviales ruissellent le long 
des chaussées entrainant avec 
elles boues, immondices et 
détritus de toutes sortes, ce qui 
les rend impraticables à chaque 
averse. Les citoyens n’ont pas 
cessé d’alerter les élus locaux 
sur la qualité des travaux 
et sur la nécessité d’assurer 
un entretien permanent des 
routes. Les travaux mal faits 
et mal finis sont à l’origine 
de tous ces désagréments qui 

surviennent à chaque saison 
pluvieuse. Pour rappel , le 
mois de juin passé, le  wali 
d’Annaba ,  a entamé  une 
visite de travail et d’inspection 
au niveau de plusieurs projets 
inscrits dans le programme 
de développement de cette 
localité,  une enveloppe 
conséquente  a été allouée pour 
concrétiser les projets estimé 
à  93 milliards de centimes 
entre Sidi Amar et El Hadjar, 
pour financer les travaux de 
rénovation des chaussées et 
trottoirs.  Le prochain maire 
aura du pain sur la planche.

Les habitants de 
la cité ‘’Oued 
Ennil’’ de la 

commune El Bouni 
ont lancé un appel de 
détresse aux autorités 
locales pour une réelle 
prise en charge de 
leurs préoccupations 
“maintes fois 
réitérées”, selon eux.
Les citoyens 
revendiquent 
l’amélioration de leur 
cadre de vie, notamment 
les commodités 
élémentaires, telles 
que l’eau, le gaz, 
l’assainissement, le 
revêtement des pistes 
et le raccordement 
des foyers au réseau 
d’électricité. «Notre 
cité est marginalisée, 
les responsables 
locaux se focalisent 
uniquement sur le 
chef-lieu», déplorent-
t-ils. «Nous lançons 
un appel aux autorités 
locales afin qu’elles 
prennent en charge nos 
doléances, notamment 
celles ayant trait 
au revêtement des 
routes en bitume et 
au renforcement de 
l’éclairage public», 

disent-ils. Même nos 
jeunes se sentent 
ignorés par la direction 
de la jeunesse et des 
sports de la wilaya ; 
rares sont les aires de 
jeux qui leur permettent 
de se distraire.
Face à cette situation 
peu luisante et à ce 
manque criard en 
matière de projets 
de développement 
urbain, la faiblesse des 
moyens de transports, 
l’absence de structures 
d’utilité nécessaire, 
des lieux de loisirs et 
de divertissement, les 
habitants attendent 
avec impatience une 
solution urgente à 
leur situation et  pour 
que soit allégé leur 
pénible quotidien. Un 
appel est lancé aux 
responsables locaux 
et aux différentes 
directions concernées 
pour répondre à 
nos préoccupations 
en matière de 
développement et 
d’aménagement urbain 
et de s’atteler à traiter 
les maux dont souffrent 
les habitants  d’« Oued 
Ennil ».

Les abondantes chutes 
de pluie qui sévissent à 
Annaba depuis quelques 

jours sont à l’origine de 
l’effondrement d’un mur dans 
l’enceinte d’un CEM  ‘‘19 mars’ 
à EL Bouni. En effet, les murs 
qui entourent cette école se 
trouve dans un état désastreux, 
au grand dam des enseignants 
et des parents d’élèves, qui ont 
décidé de ne plus se contenter 
des promesses non tenues des 
responsables, en tirant la sonnette 
d’alarme quant aux conditions de 
scolarité de leurs enfants au sein 
de cet établissement. En effet, ces 

parents déplorent les conditions 
lamentables de scolarité 
auxquelles sont confrontés 
quotidiennement leurs enfants.  
A cet effet,  ils   interpellent les 
pouvoirs publics pour prendre 
en charge leurs cas  et de trouver 
une solution urgente, pour 
éviter les risques auxquels sont 

exposés les élèves. Une prise en 
charge et la réhabilitation de ce 
mur qui est plus que nécessaire. 
Cette situation a fait réagir les 
parents d’élèves qui craignent 
pour la vie de leurs progénitures, 
en demandant aux autorités 
compétentes d’intervenir dans 
l’immédiat afin de les faire 
sortir de cette situation.  Les 
parents d’élèves de cette école 
lancent un cri de détresse aux 
responsables de la commune afin 
de prendre en charge de manière 
sérieuse et immédiate toutes les 
insuffisances dont souffre cette 
école et améliorer sa situation 
globale”.

La cité du 5 juillet a été le 
théâtre, avant-hier, d’un 
terrible drame provoquant 

un émoi parmi tous les habitants. 
En effet, un vieil homme  âgé de 
58ans a été retrouvé étendu sur 
le sol après chute du quatrième  
étage de son immeuble. En effet, 
selon des sources concordantes 
les éléments de la protection 
civile se sont rendus sur le lieu 
du drame avant-hier à la cité 
5 juillet, l’homme a subis de 
graves blessures au niveau du 
corps. La victime a été aussitôt 

transférée aux urgences du CHU 
« Ibn Rochd » où il se trouve à 
l’heure actuellement dans un 
état critique. Les services de la 

sureté ont ouvert une enquête  
approfondie pour élucider les 
circonstances exactes de ce 
terrible drame. 

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz

ANNABA / el HADJAr

Malgré les récents travaux, l’état des chaussées 
est dans un état déplorable 
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Dans le cadre de la mise 
en œuvre du programme 
fixé par la direction de 

la protection civile de la wilaya 
d’Annaba, l’unité de la da 
ira de Berrahal a organisé une 
campagne de sensibilisation  
sur les risques d’intoxication  et 
danger d’asphyxie au monoxyde 
de carbone au profit des élèves 
de l’école primaire  ‘’Mahmoud 
Bensalem’’  de la cité Tacha 
de Berrahal. Cette campagne 

sur les risques des gaz brûlés, 
notamment le monoxyde de 
carbone, coïncide avec la saison 
du froid où les chauffages sont 

souvent utilisés. Cette campagne 
va se poursuivre  jusqu’à 
la fin de la saison hivernale 
et permettra de renforcer la 

communication de proximité 
et préventive, et ce à travers 
la présentation d’affiches, 
la distribution de brochures 
et dépliants renfermant des 
conseils et des recommandations 
sur les meilleures méthodes de 
prévention de l’intoxication au 
monoxyde de carbone.
Cette campagne de 
sensibilisation est encadrée par 
des cadres et des spécialistes 
en gaz et en prévention de 
la direction de la protection 
civile, en charge de fournir 

davantage d’explications au 
plus grand nombre possible 
d’établissements scolaires. 
L’objectif est d’inculquer une 
culture de prévention contre 
les dangers de monoxyde de 
carbone à travers l’application 
des conditions de sécurité 
en termes d’installation des 
équipements électroménagers 
par des non spécialistes et le 
respect des issues d’aération des 
domiciles, visant à réduire le 
nombre d’incidents et de  décès.

ANNABA / BerrAHAl

Campagne de sensibilisation sur les risques d’intoxication au 
monoxyde de carbone à l’école primaire ‘’Mahmoud Bensalem’’

Sarah Yahia

Les agents de nettoyage 
de l’APC d’Annaba 
ont organisé un sit-in 

devant la direction des services 
techniques de la wilaya pour 
protester contre les mauvaises 
conditions de travail.  Ils  
exigent des responsables 
locaux une réponse à leurs 
revendications. Celles-ci sont 
aussi multiples que légitimes 
pour plusieurs raisons. 
D’abord, ils revendiquent 

avec force et énergie, une 
amélioration de leurs conditions 
socioprofessionnelles. A 
commencer par l’hygiène 
corporelle:  «Nous sommes 
des agents de nettoyage et 
nous avons grandement besoin 
d’hygiène. Nous ne cessons de 
demander des tenues de travail 
adéquates et des chaussures 
de sécurité. Ils réclament 
une amélioration de leurs 
situations professionnelles, une 
meilleure couverture sociale et 

autres prestations. S’agissant 
de leurs préoccupations 

socioprofessionnelles 
supportées depuis plusieurs 

années, ces travailleurs 
dénoncent l’absence de dialogue 
avec l’administration et le 
retard d’actualisation de leurs 
avancements, l’augmentation 
des salaires, la non perception 
de la prime covid-19, des 
allocations familiales et bien 
d’autres points qui demeurent 
suspendus. Ces dernier affirment 
être  résolument déterminés à 
recourir à un débrayage au cas 
où leurs sollicitations venaient à 
être  ignorées”.   

ANNABA / soCiAl

Les agents de nettoyage de l’APC d’Annaba protestent
Sarah Yahia

Les services de la 
wilaya d’Alger ont 
annoncé, lundi dernier, 

la fermeture provisoire du 
chemin de wilaya n 133, 
situé sur le territoire de la 
Circonscription administrative 
de Draria, en raison de la 
survenue d’un glissement 
de terrain, a indiqué un 
communiqué de la wilaya.

“Suite aux récentes intempéries 
qui ont provoqué un glissement 
de terrain (évacuation des 
eaux pluviales), au niveau du 
chemin de wilaya n 133, et qui 
constitue désormais un danger 
pour ses utilisateurs, le wali 
délégué de la Circonscription 
de Draria a décidé de fermer 
cet axe à titre temporaire, en 
vue d’éviter la survenue de 

tout danger et de dévier le trafic 
routier à travers la 2e rocade, 
ainsi que la Route nationale 
n 63, jusqu’à Hamdania, puis 
Souidania”.
Les travaux de réaménagement 
du chemin sont en cours, en 
coordination avec les services 
de la Direction des travaux 
publics (DTP), lit-on dans le 
communiqué.

AlGer / GlissemeNt De terrAiN

Fermeture provisoire du chemin de wilaya N133 à Draria

La Société nationale des 
transports ferroviaires 
(SNTF) a engagé des 

poursuites judiciaires contre 
le conducteur du camion 
heurté dimanche passé, au 
niveau de la wilaya d’Oum 
El Bouaghi, par un train de 
marchandises assurant la 
liaison Constantine-Tébessa, 
a-t-elle indiqué lundi passé, 
dans un communiqué, selon 
APS.
“La SNTF déplore cet accident 
et assure que des poursuites 
judiciaires sont engagées par 
ses services à l’encontre du 
conducteur du camion, avec 

réclamation de dommages et 
intérêts en compensation du 
préjudice matériel causé et du 
manque à gagner suite à l’arrêt 

du train de archandises”, lit-
on dans le communiqué.
S’agissant des circonstances 
de l’accident, la SNTF à fait 

savoir que “le conducteur du 
camion a tenté de traverser 
la voie ferrée en dehors d’un 
passage à niveau, ce qui a 

immobilisé le camion avant 
d’être percuté”, ajoutant 
que “trois personnes qui se 
trouvaient à bord du camion ont 
été évacués par la Protection 
civile, vers l’hôpital Ibn-Sina 
(Oum El Bouaghi).
L’accident a aussi engendré 
des dégâts à la locomotive et 
au camion”, a rappelé la SNTF 
en réitérant aux citoyens qu’il 
est “strictement interdit” de 
traverser ou de circuler sur 
la voir ferrée, et qu’il est 
“impératif” de respecter le 
code de la route avant de 
franchir les passages à niveau 
gardés ou non-gardés.

oum el BouAGHi / CAmioN HeurtÉ PAr uN trAiN

Poursuites judiciaires contre le conducteur du camion



Le sommet entre Joe Biden et Xi Jinping n’a rien réglé 
de leurs contentieux

Crise des migrants 
Sous la pression de l’Europe, Loukachenko joue l’apaisement

Xi Jinping a conseillé, 
lundi, aux Etats-
Unis de « ne pas 

jouer avec le feu » à propos 
de Taïwan, que la Chine voit 
comme une province rebelle 
devant réintégrer son giron, 
selon le monde fr.
Les présidents américain 
et chinois, Joe Biden et Xi 
Jinping, se sont longuement 
parlé, dans la nuit du lundi 
15 au mardi 16 novembre, 
lors d’un sommet en 
visioconférence très attendu, 
sans rien régler de leurs 
contentieux.
Sur la question de Taïwan, en 
particulier, que la Chine voit 
comme une province rebelle 
devant réintégrer son giron, 
les deux dirigeants sont 
restés sur leurs positions. M. 
Biden a averti M. Xi que les 
Etats-Unis « s’oppos[aient] 
fermement » à toute tentative 
« unilatérale de changer le 
statu quo ou de porter atteinte 
à la paix et à la stabilité dans 
le détroit de Taïwan », selon 
un texte publié par la Maison 
Blanche à l’issue de la 
rencontre, qui a duré environ 
trois heures et demie.
M. Xi a, lui, conseillé aux 

Etats-Unis de « ne pas jouer 
avec le feu » à propos de l’île.
« Les autorités taïwanaises 
ont tenté à plusieurs reprises 
de s’appuyer sur les Etats-
Unis pour leur indépendance 
et certains aux Etats-Unis 
tentent d’utiliser Taïwan pour 
contrôler la Chine. »
M. Biden a aussi exprimé 
ses « préoccupations à 
propos des pratiques [de 
la Chine] au Xinjiang, au 
Tibet et à Hongkong, et des 

droits humains en général 
». Il a également critiqué 
les pratiques commerciales 
et économiques jugées « 
déloyales » de la Chine. 
Ces déclarations tranchent 
quelque peu avec l’amabilité 
affichée au début de la 
rencontre.
Les relations entre 
Washington et Pékin restent 
tendues
Dans ses déclarations 
liminaires, M. Biden avait 

estimé que « la compétition 
entre les deux pays ne devait 
pas se transformer en un 
conflit, qu’il soit intentionnel 
ou non ».
« La Chine et les Etats-
Unis doivent améliorer 
leur communication et leur 
coopération », avait affirmé 
de son côté M. Xi, se disant 
heureux de voir « son vieil 
ami », pour la première fois 
par écrans interposés, alors 
que leurs deux précédents 

échanges s’étaient faits par 
téléphone.
Mais à Washington comme 
à Pékin, on avait tenu à 
tempérer les attentes suscitées 
par cette discussion. Si, à la 
suite de l’arrivée au pouvoir 
de M. Biden, le ton a changé 
par rapport aux emportements 
de l’ère Trump, les relations 
entre Washington et Pékin 
restent extrêmement tendues.
Cette rencontre en 
visioconférence s’est tenue 
alors que M. Xi Jinping 
ne cesse de renforcer son 
emprise sur le régime. Le Parti 
communiste chinois a adopté, 
la semaine dernière, un texte 
appelant « le Parti, l’armée 
et le peuple tout entiers à 
s’unir plus étroitement autour 
du comité central, dont Xi 
Jinping forme le cœur ».
Le président américain, 
confronté à un paysage 
politique extrêmement 
divisé et à une pandémie 
qu’il peine à éradiquer, a 
mentionné la Chine, lundi, en 
promulguant un gigantesque 
plan d’infrastructures, censé 
permettre à l’Amérique de « 
gagner la compétition » du 
XXIe siècle.

A l’occasion d’un 
entretien par 
téléphone avec 

Angela Merkel, lundi, le 
président biélorusse a déclaré 
vouloir assurer le retour « 
chez eux » des migrants 
massés à la frontière avec la 
Pologne , selon le monde fr.
La chancelière allemande, 
Angela Merkel, s’est 
entretenue par téléphone 
durant une cinquantaine de 
minutes avec le dictateur 
biélorusse Alexandre 
Loukachenko,lundi 15 
novembre au soir. Les deux 
dirigeants ont, selon un porte-
parole du gouvernement 
allemand, évoqué « la situation 
difficile » à la frontière 
polonaise, où de 2 000 à 3 000 
migrants et réfugiés venus 
essentiellement du Moyen-
Orient, instrumentalisés par 
les autorités de Minsk, tentent 
en vain, depuis des jours, de 
pénétrer sur le territoire de 
l’Union européenne (UE). 

La chancelière et le président 
auraient aussi parlé de l’aide 
humanitaire à apporter à ces 
personnes, dont huit au moins 
sont déjà décédées.
C’est la première fois que 
M. Loukachenko conversait 
avec un responsable 
européen depuis le début 
de la crise migratoire et, 
au-delà, depuis l’été 2020, 
quand il a déclenché une 
violente répression à la suite 
de sa réélection contestée, 
qu’aucun pays de l’UE n’a 
reconnue. Lundi, le président, 
accusé d’avoir organisé 
un vaste mouvement de 
migrants (de 20 000 à 30 000 
d’entre eux auraient débarqué 
à Minsk) pour se venger 
des sanctions européennes 
prises contre lui et son pays, 
a déclaré vouloir assurer le 
retour de ces personnes « 
chez elles ». Un « travail actif 
» serait en cours pour tenter 
de les convaincre. La plupart 
d’entre eux refuseraient 

toutefois l’option d’un retour.
Nouveau coup de bluff du 
dirigeant biélorusse ? Réunis 
à Bruxelles, les ministres 
des affaires étrangères des 
Vingt-Sept s’en sont, en tout 
cas, tenus à leur programme, 
en notant au passage que M. 
Loukachenko leur promettait 
toujours des « représailles 
» et jugeait « absurdes 
» leurs accusations. Les 
nouvelles sanctions, basées 
sur un nouveau critère – 
l’instrumentalisation de la 
migration pour en faire un 
outil d’attaque « hybride » – 
seront précisées et annoncées 
dans les prochains jours. 
Elles viseront des personnes 
physiques et morales.
Selon Josep Borrell, le haut 
représentant pour la politique 
étrangère et de sécurité, 
ces mesures restrictives 
concerneront aussi des 
compagnies aériennes et 
des opérateurs du secteur 
touristique biélorusses, ainsi 

que des agences de voyage 
du Proche-Orient. Après 
la Turquie, les autorités 
des Emirats arabes unis 
ont en tout cas indiqué 
lundi que leurs compagnies 
n’embarqueraient plus de 
Syriens, Irakiens, Afghans ou 
Yéménites vers Minsk.
 « L’Europe n’est pas 
impuissante »
« C’est le signe que l’Europe 
n’est pas impuissante et que 
ses menaces de sanctions 

ont porté », relève Pawel 
Zerka, chercheur au think 
tank European Council 
on Foreign Relations. Ce 
spécialiste invite cependant 
à la vigilance : « Même si 
les choses finissent par se 
calmer l’Europe ne sera pas 
en sécurité tandis que le 
dictateur Loukachenko, qui 
joue sa survie, restera en 
place. Il faudra accroître les 
sanctions économiques. »
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Un chef militaire parmi les 11 Houthis tués lors 
des combats à Hodeïda

La jeunesse libanaise, syrienne et palestinienne est confrontée à 
un avenir de peur, d’angoisse et d’incertitude

Les USA dénoncent une manœuvre dangereuse
 d’un hélicoptère iranien près d’un navire US

Des responsables 
ont confirmé à 
Arab News qu’au 

moins 11 Houthis, dont un 
chef militaire, avaient été 
tués lors des trois derniers 
jours qui ont connu des 
combats acharnés dans 
la ville occidentale de 
Hodeïda, au Yémen. Les 
forces gouvernementales 
avaient encerclé les zones 
litigeuses.
Inspirés par le retrait soudain 
de leurs adversaires d’un 
vaste territoire à Hodeïda, 
les Houthis, dirigés par 
Ali Nasser Jahaf, chef de 
sécurité du district de Zabid 
à Hodeïda, ont monté une 
attaque contre les forces 
conjointes d’Al-Haima, 

le dernier bastion des 
loyalistes dans la province.
Selon des responsables 
locaux, les Houthis ont 
été confrontés à une forte 
résistance sur le terrain de 
la part de la Résistance de 
Tehama et de la Brigade 
des géants, et ont subi de 
lourds bombardements 
aériens émis par des avions 
militaires de la coalition 
arabe. Jahaf a été tué dans 
les combats qui se sont 
apaisés lundi après que les 
Houthis ont mis fin à leur 
assaut.
Les forces conjointes ont 
annoncé dimanche que des 
dizaines de Houthis avaient 
été tués ou blessés et que 
plusieurs véhicules armés 

et réservoirs avaient été 
détruits lors des combats 
au nord d’Al-Haima, dans 
le district de Khokha. Les 
responsables yéménites ont 
salué le rôle qu’ont joué 
les avions militaires de la 
coalition pour empêcher 
l’avancée des Houthis à 
Hodeïda.
 «Les avions militaires de la 
coalition offrent un véritable 
soutien aérien sans lequel les 
Houthis se seraient emparés 
d’Al-Haima», a déclaré par 
téléphone un responsable 
local, qui a voulu rester 
anonyme, à Arab News.
La semaine dernière, les 
forces conjointes – terme 
générique désignant trois 
grandes unités militaires 

sur la côte ouest du pays – 
ont brusquement annoncé 
leur retrait de plusieurs 
districts de la province de 
Hodeïda, dont une partie 
de la ville. Cette décision 
a permis aux Houthis de 
prendre le contrôle de ces 

villes et villages. Lundi, des 
habitants de la région ont 
déclaré à Arab News que 
des centaines de familles 
avaient abandonné leurs 
maisons à Hodeïda, fuyant 
les attaques de représailles 
et l’oppression des Houthis.

Les jeunes qui vivent dans 
des zones marginalisées 
au Liban, notamment 

dans les régions pauvres, 
les camps palestiniens et les 
regroupements de réfugiés 
syriens, sont confrontés à un 
avenir dominé par la peur, 
l’angoisse et l’incertitude.
Cela a été prouvé par une 
étude de trois ans menée par 
l’Association libanaise des 
sciences de l’éducation, en 
partenariat avec l’Institut Issam 
Fares pour la politique publique 
et les affaires internationales 
de l’Université américaine de 
Beyrouth.
L’équipe de recherche 
a présenté les résultats 
de l’enquête durant une 
conférence sur Zoom à laquelle 
a assisté Arab News, et a révélé 

l’ampleur des souffrances des 
jeunes au Liban.
Le Dr Kamal Abou Chedid, 
doyen de la faculté des sciences 
humaines à l’Université Notre-
Dame de Louaizé, a dit : «Les 
réponses des jeunes concernant 
les zones marginalisées où ils 

vivent reflètent leur profonde 
souffrance et leur désarroi. Les 
réfugiés sont les plus accablés 
par la misère. Ils pensaient que 
les attentes familiales seraient 
plus réalistes que les attentes 
générales – qui n’étaient pour 
eux que rêves et souhaits.» 

Cela fait dix ans que le Liban 
est considéré comme le 
principal pays arabe servant de 
refuge pour les Syriens fuyant 
la guerre civile
Le Liban ne les a pas reconnus 
comme réfugiés, mais plutôt 
comme des «personnes 
déplacées», pour éviter que 
le scénario des réfugiés 
palestiniens qui a eu lieu depuis 
plus de 70 ans ne se reproduise.
Le Liban – qui héberge 6 
millions de personnes – 
accueille le plus grand nombre 
de réfugiés au monde, avec 
865331 Syriens officiellement 
enregistrés auprès du Haut-
Commissariat des Nations 
Unies pour les réfugiés (HCR) 
jusqu’en décembre 2020.
Les autorités libanaises 
estiment que le nombre de 

réfugiés syriens qui résident 
au Liban de façon illégale 
s’élève à 1,5 million. Certains 
vivent dans des camps ou 
des regroupements, alors que 
d’autres se sont intégrés dans la 
société.
Il y a aussi près de 60000 
Syriens qui vivent dans des 
camps improvisés.
D’après un recensement de 
population effectué en 2017, le 
nombre de réfugiés palestiniens 
qui vivent dans des camps et 
des regroupements s’élève 
à 174 422, dont 7,2% sont 
analphabètes.
Le nombre de réfugiés 
palestiniens âgés de 3 à 13 ans 
ayant reçu une éducation est 
estimé à 93,6%. Quant au taux 
de chômage, il s’élève à 18,4%.

Le Pentagone a 
accusé lundi l’Iran 
d’avoir exécuté une 

manœuvre «dangereuse et 
non professionnelle». Un 
hélicoptère naval aurait 
volé à 23 mètres d’un navire 
de l’US Navy et l’aurait 
contourné trois fois dans le 
golfe d’Oman.
L’attaché de presse du 
Pentagone, John Kirby, 
a dit que l’hélicoptère 

iranien avait contourné 
l’USS Essex, un navire 
d’assaut amphibie, trois 
fois. À un moment donné, 
il a volé à une altitude d’à 
peine 3 mètres de la surface 
de l’eau. Kirby a ensuite 
précisé que l’incident du 11 
novembre n’avait eu aucun 
effet sur les opérations de 
l’Essex.
 «Sans entrer dans les 
détails, l’équipage de 

l’Essex a pris les mesures 
de protection adéquates et a 
agi conformément au droit 
international», a poursuivi 
Kirby.
La marine américaine 
signale de façon régulière 
les rencontres qu’elle 
juge dangereuses et non 
professionnelles avec les 
forces navales iraniennes 
dans le golfe Arabique et le 
golfe d’Oman.
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A seulement 17 ans, 
Boudjellal Aymen 
est l’un des meilleurs 

joueurs les plus prometteurs de 
sa génération. Le jeune Aymen 
évolue au poste de défenseur 
latéral gauche au sein du club 
‘’Jil Seybouse’’, et impressionne 
tout le monde par son jeu et ses 

techniques maîtrisées,notamment 
ses deux coach Mr.Ben Soltane 
Djamel et Cheikh Abdelaziz.  
Depuis ses débuts, cette pépite du 
club ‘’Jil Seybouse’’ s’est imposé 
sur le terrain et s’est forgé une 
solide expérience.
Aymen Boudjellal est  forcément 
une fierté, un exemple, mais 

également une vitrine pour 
son club et ses entraineurs qui 
investissent beaucoup pour les 
jeunes. C’est bien la tête sur les 
épaules et les pieds sur le gazon 
que Aymen rêve de devenir 
footballeur professionnel et 
espéré aller le plus loin possible

Merati Nassir

La cycliste algérienne 
Nesrine Houili a décroché 
la médaille d’or au contre-

la-montre individuel (juniors/
dames) disputé mardi, pour le 
compte du Festival arabe 2021 
de la discipline, qui se déroule 
actuellement au Caire (Egypte).
La course s’est déroulée sur 15,2 
kilomètres et Houili a bouclé 
cette distance en 23:01:44, 
devançant  l’Egyptienne Habiba 
Mohamed Al-Sayed (24:13:43), 
au moment où la Marocaine 
El Maroufi Wiam a complété 
le podium, avec un chrono de 
26:10:71.
La moisson algérienne a été 
bonifiée par une médaille de 
bronze, décrochée par Lydia 
Kacemi au contre-la-montre 
individuel des moins de 23 ans 
(dames), en attendant l’entrée en 
lice des juniors et des seniors.
L’Algérie porte ainsi son total 
provisoire à sept breloques depuis 
l’entame de la compétition : 5 or 
et 2 bronze.

Les Algériens avaient entamé 
le Festival par deux médailles 
d’or, au contre-la-montre «par 
équipes» des juniors (messieurs) 
et des juniors (dames), disputé 
dimanche, pour le compte de la 
première journée.
Une bonne moisson, bonifiée dès 
le lendemain par deux nouvelles 
médailles d’or, par les cadets et 
les seniors «Elite/Messieurs», au 
contre-la-montre «par équipes» 
de leurs catégories respectives, 
ainsi qu’une médaille de bronze, 
décrochée par Aymen Djaber, au 
contre-la-montre individuel du 
Para-cyclisme.
La compétition, abritée par 
la capitale égyptienne, s’y 
poursuivra jusqu’au 25 novembre 
courant, et comportera plusieurs 
autres épreuves à son menu. Elle 
servira également de préparation 
aux cyclistes algériens en 
vue d’autres échéances 
internationales à venir, dont les 
JM de 2022 à Oran.

Le rameur algérien Sid 
Ali Boudina a remporté 
la prestigieuse épreuve 

d’aviron «Tête de Rivière de 
Caen», disputée dimanche en 
France, avec un chrono de 22 
minutes et 28 secondes, considéré 
comme un nouveau record du 
bassin.
«La compétition (poids léger), a 
été disputée sur une distance de 
six kilomètres et a été marquée par 
la participation de certains parmi 
les actuels rameurs français, ce 
qui n’a pas empêché Boudina de 
s’imposer haut la main» a tenu à 

préciser la fédération algérienne 
dans un bref communiqué.
Selon la même source, «Boudina a 
participé à cette compétition avec 
l’intention de préparer d’autres 
échéances internationales, 
auxquelles il compte participer 
prochainement».
En effet, l’international algérien, 
qui avait participé aux Jeux 
Olympiques Tokyo, espère 
progresser davantage en côtoyant 
le haut niveau.Ce qui lui 
permettra d’obtenir de meilleurs 
résultats à l’avenir.

ANNABA
Aymen Boudjellal 

Une pépite de football à suivre

Festival arabe de Cyclisme sur route :
Nesrine Houili en or

tête de rivière 
de Caen :

victoire de l’Algérien 
Sid Ali Boudina 

en 22:28
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Le FC Barcelone met Frenkie de Jong sur le marché

manchester City :
Benjamin Mendy accusé de deux nouveaux chefs 

d’accusation de viol

L’AC Milan a un oeil sur Mohamed-Ali Cho

Toujours dans le dur 
économiquement, le 
FC Barcelone songe 

sérieusement à se séparer de 
Frenkie de Jong.
Sans le sou, le FC Barcelone 
tente de trouver des solutions 
pour offrir à Xavi, son nouvel 
entraîneur, des renforts 
compétitifs lors des prochains 
marchés des transferts. Sans 
réelle surprise, et comme lors 
du dernier mercato estival, ce 
sont surtout des joueurs libres 
qui sont ciblés pour juin 2022, à 
l’image de Cesar Azpilicueta (32 
ans, Chelsea) entre autres.
Pour dégager de précieuses 
liquidités, les Blaugranas 

pensent également à se séparer 
d’une des plus grosses valeurs 
marchandes de leur effectif. El 
Chiringuito de Jugones explique 
ainsi que le Barça a placé 
Frenkie de Jong (24 ans) sur la 
liste des transferts. Les Catalans 
sont conscients des qualités du 
Néerlandais, mais ils considèrent 
que sa vente pourrait leur donner 
de l’air financièrement.

Clause à 400 M€
Sous contrat jusqu’en juin 
2026, l’international oranje (37 
sélections, 1 réalisation), arrivé 
pour plus de 65 M€ à l’été 2019, 
possède une clause libératoire 
fixée à 400 M€. Mais, selon 
Sport, dans son entourage, on sait 

que plusieurs gros clubs seraient 
prêts à l’accueillir s’il venait à 
quitter le Camp Nou. Le club, 
aussi, en est conscient et aurait 
même envisagé un échange 
avec Manchester City incluant 
Raheem Sterling (26 ans).
Alors, la décision semble avoir 
été prise de mettre le Batave, 
formé à l’Ajax, en vente, afin 
d’en obtenir le meilleur prix 
et de réinvestir une partie du 
pactole sur les campagnes de 
recrutement à venir. Un sacrifice 
difficile, mais nécessaire ? Dès 
janvier ou pour l’été prochain ? 
Frenkie de Jong connaît en tout 
cas la position de Joan Laporta 
et ses équipes...

Le Français doit 
comparaître devant le 
tribunal d’instance de 

Stockport mercredi.
Le défenseur de Manchester 
City Benjamin Mendy a été 
inculpé de deux nouveaux 
chefs d’accusation pour viol, a 
indiqué le Crown Prosecution 
Service.
Le Français de 27 ans a été 
initialement inculpé le 26 août 
pour des agressions présumées 
sur trois femmes différentes et 
doit maintenant répondre de six 

chefs d’accusation de viol et 
d’un chef d’agression sexuelle.
Il a été cité à comparaître 
devant le tribunal d’instance de 
Stockport mercredi.Les charges 
déjà retenues contre Mendy 
concernent des incidents qui 
auraient eu lieu entre octobre 
2020 et août 2021.
Il s’est vu refuser une libération 
sous caution pour la deuxième 
fois au début du mois d’octobre 
et reste en détention.
Un homme de 40 ans, qui a 
également été arrêté dans le 

cadre d’une enquête en cours, 
a été inculpé de deux chefs 
d’accusation supplémentaires 
de viol et d’un d’agression 
sexuelle et comparaîtra devant 
le tribunal mercredi.
Mendy a été suspendu par 
Manchester City, champion 
de Premier League, après 
les premières accusations en 
août. Il a quitté Monaco pour 
l’Angleterre en 2017 et a fait 
75 apparitions pour Manchester 
City, dont une lors de la saison 
actuelle.

L’AC Milan semble bien 
apprécier la Ligue 1 : 
après avoir recruté le 

milieu de terrain de Bordeaux 
Yacine Adli (renvoyé en prêt 
aux Girondins), La Gazzetta 
dello Sport nous informait lundi 
que les Rossoneri étaient en pole 
position pour s’offrir le Lillois 
Renato Sanches afin de pallier le 
très probable départ de Franck 
Kessié, libre de tout contrat l’été 
prochain et autorisé à négocier 
un départ dès cet hiver.
Et dans les colonnes de l’édition 
de ce mardi, le quotidien sportif 
transalpin parle d’un autre 
joueur de l’Hexagone observé 
par la direction lombarde : 
l’attaquant d’Angers Mohamed-
Ali Cho. Le joueur anglais, 
naturalisé français et d’origine 
marocaine et ivoirienne, serait 
également observé par l’éternel 
rival, l’Inter Milan, et la 
Juventus Turin. Néanmoins, la 
publication ne précise pas si cet 
intérêt devrait se concrétiser à la 
prochaine fenêtre des transferts, 
prévue en janvier, ou à la fin de 
la saison.
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En Bref...Handicap  

Ils recyclent le carbone des avions de ligne 
pour créer des lames de course

Hermeus dévoile son premier prototype 
d’avion hypersonique

Les enceintes connectées Echo 

d’Amazon peuvent maintenant 

détecter la présence d’une personne 

dans la pièce. Grâce à une mise à 

jour récente, les enceintes Echo et 

Echo Dot de quatrième génération 

sont capables d’émettre des 

ultrasons, rapporte Clubic. A la 

manière d’une chauve-souris, les 

appareils peuvent alors identifier 

des mouvements.

Cette nouvelle fonctionnalité a 

beaucoup d’avantages dans un 

logement connecté. L’appareil 

peut éteindre la lumière en 

l’absence d’individus dans la 

pièce. Il est aussi possible de 

programmer des routines. Une fois 

qu’une personne est détectée à un 

horaire donné, une playlist ou une 

radio peuvent se mettre en route.

Une fonctionnalité optionnelle

Cette nouvelle fonctionnalité peut 

être activée ou désactivée au besoin 

en utilisant l’application Alexa . Le 

déploiement est en cours, il est 

donc possible que la mise à jour ne 

soit pas fonctionnelle sur tous les 

appareils.

Cette fonction était déjà disponible 

sur l›enceinte Echo Show. Mais 

il ne s’agissait pas d’ultrasons. 

L’appareil détectait la présence 

d’individus en utilisant sa caméra.

«Sincèrement, 
pouvoir courir, 
ça a changé ma 

vie. » Ces mots sont ceux 
de Christophe Debard, 
fondateur du Humanity Lab, 
le laboratoire d’innovations 
d’Airbus. « Je n’avais jamais 
pu courir de ma vie, continue 
cet ingénieur. J’ai été amputé à 

l’âge de 13 ans après un cancer 
et depuis j’ai dû faire une 
croix sur la course par manque 
d’argent et de solutions 
adaptées. » Une croix jusqu’à 
ce que Jérôme Bernard, sportif 
poly-amputé et Benjamin 
Trarieux ingénieur à Airbus lui 
proposent de se lancer dans un 
projet un peu fou : fabriquer 

des lames de courses à partir 
de chute de carbone d’avions.
Pour mener à bien cette 
demande, il est parti rencontrer 
l’École nationale supérieure 
des Mines d’Albi-Carmaux 
(IMT Mines Albi). Là, trois 
étudiants et trois étudiantes ont 
répondu à l’appel. En 2019, ils 
se lancent dans un projet 100 
% made in France. Deux ans 
plus tard, la petite équipe est 
sur le point de commercialiser 
une lame de course plus légère 
et moins chère que celles 
présentes sur le marché.
Des tests prometteurs
« Nous avons réussi à trouver 
plusieurs partenaires pour 
réduire au minimum les coûts, 
avec l’espoir de commercialiser 
cette lame en 2022 à moins de 
2.000 € », soit la moitié de ce 
qui se fait sur le marché, ajoute 
Hugo Roche, président de la 
jeune entreprise Hopper et l’un 
des deux salariés.
Pour ceux qui l’ont essayé, le 
résultat est prometteur. Sarah, 
26 ans, est l’une des douze 
testeuses de cette lame. A 
chaque exercice physique, elle 

note le nombre de kilomètres 
parcourus, dans quelles 
conditions et comment se 
comporte la lame. Une façon 
pour Sarah de regagner en 
mobilité après son accident de 
voiture l’an passé.
« J’ai gravi un sommet 
des Alpes avec cette lame, 
souligne-t-elle. C’était très 
émouvant comme moment. 
Elle restitue bien l’énergie, 
accroche bien au sol et elle me 
permet de reprendre la course 
à pied, ce qui est inespéré pour 
moi. »
« Les lames de course actuelles 
sont plus tournées vers la 
pratique sportive intensive, 
continue-t-elle, et coûtent plus 
de 4.000 €. » Ce que beaucoup 
ne peuvent débourser. « J’ai 
deux prothèses remboursées 
par la Sécurité sociale, pour 
marcher, mais pas de lame pour 
la course », explique Sarah. 
Avec ce projet, les ingénieurs 
espèrent maintenant rendre le 
sport un peu plus accessible 
à tous. Une belle manière de 
mettre son savoir au service du 
bien commun.

Le prototype d’avion 
hypersonique Quarterhorse 
d’Hermeus est doté d’un 
moteur-fusée qui pourrait 
lui permettre d’atteindre une 
vitesse de Mach 5. L’aéronef 
ne vole pas encore, mais 
l’avionneur américain mise sur 
sa commercialisation à la fin 
de la décennie.
Transporter des passagers à une 
vitesse cinq fois supérieure à 
celle du son, voici l’ambition de 
la société américaine Hermeus. 
Soutenue financièrement par 
l’US Air Force, elle vient 
de dévoiler sur un aéroport 
d’Atlanta le prototype de son 
premier avion hypersonique, 
le Quarterhorse. Il s’agit d’un 
appareil non volant, mais lors 
de la présentation il était doté 
d’un réacteur fonctionnel qui 
a été poussé au maximum de 
son potentiel au sol. Pour le 
moment, l’aéronef que l’on 

peut apparenter à un drone 
mesure 12 mètres de long. Il est 
plus grand que le Boeing X-51 
ou encore le tout petit X-43. 
Contrairement à ces derniers, il 
pourra décoller et se poser sur 
des pistes conventionnelles. 
Les prochains essais en vol 
vont permettre de valider 
son moteur-fusée TBCC fait 
maison. Il est alimenté à la 
fois par du carburant et du 
comburant.

Un avion de transport pour 
2030
Le moteur devrait lui 
permettre d›atteindre des 
vitesses comprises entre 
Mach 3 et Mach 5 lors de ses 
vols d’essais programmés 
pour 2024, selon Hermeus. 
La turbine se base sur le 
turboréacteur General Electric 
J85 qui équipe depuis 1960 
plusieurs avions de chasse et 
civils. Pour le moment TBCC 

a été testé uniquement au sol. 
En attendant ses premiers 
vols, la société rappelle 
qu›elle ambitionne de créer un 
avion capable d’emporter 20 
personnes à la vitesse de Mach 
5 d›ici la fin de la décennie.
Hermeus n›est pas seul à 
concevoir ce type de moteur 
hypersonique. Pratt & Whitney 
en développe un appelé 
Metacomet. Il est basé sur le 
moteur J58 qui propulsait le 
SR-71 Blackbird à Mach 3,4. 
De son côté, le Britannique 
Reaction Engines teste des 
éléments clés de son moteur-
fusée Sabre. Enfin, Hypersonix 
a effectué des tests en soufflerie 
et prévoit de commencer les 
essais de son moteur Spartan 
Scramjet l’année prochaine. 
Ce dernier devrait pouvoir 
atteindre Mach 12 et équiper 
un avion lanceur de satellites.
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La toux, qu’elle soit sèche 
ou grasse, est un réflexe de 
défense de l’organisme. 

Il existe heureusement des 
remèdes naturels pour la calmer. 
Découvrez quatre solutions à ne 
pas négliger. 
Ayons plus souvent le réflexe 
d’utiliser des produits naturels 
contre la toux, à la place de 
médicaments vendus sans 
ordonnance. Ces derniers sont 
régulièrement pointés du doigt 
: les adolescents les détournent 
de leur usage pour leur effet 
euphorisant, ou on les accuse 
d’être inefficaces et de présenter 
plus de risques que de bénéfices.
En principe, la toux ne dure 
pas plus de huit jours. Une 
consultation est préférable 
lorsqu’elle s’accompagne de 
fièvre, car il peut s’agir d’une 
surinfection des bronches. 
Et, chez un enfant qui a 
des difficultés respiratoires, 
attention à la bronchiolite !
Miel, thym, propolis, fenouil, 
lierre grimpant... calment et 
soignent tous les types de toux. 
Comment les utiliser, et pour 
quel type d’irritation ?

Le miel contre les toux 
nocturnes

Dans quel cas ? En cas de toux 
d’irritation, qui s’intensifie la 
nuit et perturbe le sommeil.
Pourquoi ça soulage ? Le miel 
a d’abord un effet mécanique : 
il tapisse les muqueuses de la 
gorge et calme l’irritation, avec 
un effet cicatrisant démontré. 

Ses vertus antiseptiques aident à 
combattre le virus à l’origine du 
rhume et favorisent la guérison.
Il faut privilégier les miels de 
thym, d’eucalyptus, de lavande 
ou de sapin, riches en actifs 
antiseptiques, précise Fabienne 
Millet. On n’en a pas dans le 
placard ? On profite quand 
même de l’effet apaisant d’un 
autre miel.
Comment l’utiliser ? Prendre 
1 à 2 cuillerées à café avant de 
se coucher. Attention, il ne doit 
pas être donné aux enfants de 
moins d’un an à cause de la 
présence possible d’une bactérie 
contre laquelle ils ne sont pas 
immunisés ! « Comme le miel 
est très cariogène et entraîne 
l’érosion de l’émail, il est 
important de se laver les dents 
30 minutes après », rappelle la 
pharmacienne Fabienne Millet.

Quelles plantes contre les 
quintes de toux sèche ?

Certaines plantes peuvent 
soulager, lorsque les quintes de 
toux deviennent trop pénibles.
Utiliser le thym contre la toux 

sèche
Dans quel cas ? Lorsque la 
toux survient par quintes, par 
exemple lorsqu’on essaye de 
parler, et qu’elle est douloureuse 
car la gorge est irritée.
Pourquoi ça soulage ? « Le thym 
a à la fois des vertus antalgiques 
pour apaiser l’inflammation au 
niveau de la gorge, et des vertus 
spasmolytiques, qui permettent 
de diminuer les quintes de toux 

», explique Fabienne Millet. 
Mais il possède également des 
propriétés antiseptiques, qui 
peuvent donner un coup de 
pouce pour lutter contre le virus 
ou l’infection ORL à l’origine 
de la toux.
Comment l’utiliser ? Sous 
forme de tisane, en faisant 
infuser une demi cuillère à café 
de thym dans une grande tasse 
pendant 10 à 15 min. On en boit 
4 à 5 tasses dans la journée et 
on sucre avec une cuillerée à 
café de miel. Si on n’aime pas 
son goût, on le trouve aussi sous 
forme de gélules d’extrait sec, 
par exemple Elusanes Thym 
(Naturactive Pierre Fabre) : 3 à 
6 gélules par jour.

Autres remèdes à base de 
plantes

• Chez l’adulte : pour 
calmer une toux spasmodique, 
l’huile essentielle de cyprès 
est efficace : une goutte trois 
à quatre fois par jour dans une 
cuillerée de miel.
• Chez l’enfant : on 
aura plutôt recours à la tisane 
de serpolet, à parts égales avec 
la fleur de mauve : une pincée 
dans une tasse, trois à quatre 
fois par jour.
Quelles plantes pour soulager 

la toux grasse ?
La toux grasse signale une 
infection des bronches. Elle 
permet d’évacuer des sécrétions 
gênantes, les glaires, tout en 
favorisant l’élimination des 
bactéries fixées dans le mucus, 

ce qui contribue à la guérison. Il 
s’agit donc d’une toux «utile». 
Certaines plantes aident à 
évacuer les sécrétions. 
Quelles plantes utiliser ? 
Lorsque les bronches sont 
encombrées, il faut favoriser 
l’évacuation des sécrétions pour 
dégager les voies respiratoires. 
On mise donc sur des plantes 
aux vertus expectorantes, 
comme : 
• le bouillon-blanc,
• le fenouil,
• la mauve,
• le marrube blanc
• ou le lierre grimpant.
Pourquoi ça soulage ? « Ces 
plantes fluidifient les sécrétions, 
elles aident leur évacuation et 
limitent l’encombrement », 
précise Fabienne Millet. Elles 
peuvent remplacer les sirops 
spécial toux grasse.

Comment l’utiliser ? « En 
tisane, à base de ces plantes 
seules ou associées à d’autres 
plantes adoucissantes », 
conseille la pharmacienne. 
Mélanger 10 g de feuilles de 
lierre, 15 g de bouillon-blanc, 
10 g de thym, 15 g de feuilles 
de mauve, 10 g de racines de 
guimauve, 10 g de racines de 
réglisse. Verser une cuillère à 
café de ce mélange dans une 
tasse d’eau bouillante et laisser 
infuser 10 min, plusieurs fois 
par jour. Il existe également des 
sirops et pastilles à base de lierre 
grimpant : Prospan (Médiflor).
Autre possibilité : deux gouttes 
d’huile essentielle d’eucalyptus 
globulus à diluer dans un sirop 
homéopathique, trois fois par 
jour.

Dans l’hypothalamus, 
une structure 
profonde du cerveau, 

un excès de sel dans le sang 
diminue le débit sanguin. 
C’est la conclusion étonnante 
d’un groupe de recherche de 
l’université de Georgie.
Quand les neurones s’activent 
dans notre cerveau, ils ont 
besoin de glucose, le carburant 
de nos cellules, et d’oxygène. 
Tous les deux sont transportés 
par le sang et pour assurer un 
approvisionnement à la hauteur 
de la demande des neurones, 
un ensemble de mécanismes 
biologiques se met en place 
et augmente le débit sanguin. 
Le phénomène a été observé 
dans le cortex cérébral, la 

couche la plus en surface du 
cerveau que l’on appelle aussi 
matière grise. Des chercheurs 
de l’université de Georgie 
(États-Unis) se sont intéressés 
au même phénomène, mais 
dans une structure plus 
profonde, l’hypothalamus. Et 

ce qu’ils ont observé est plutôt 
surprenant.
Dans l’hypothalamus, le sel 
réduit le débit sanguin
Regardons dans le 
noyau supraoptique de 
l’hypothalamus. Cette région 
cérébrale abrite des neurones 

dont l’activité principale est 
la sécrétion de vasopressine, 
une hormone antidiurétique 
importante dans le contrôle de 
la concentration sanguine en 
sel. Si l’augmentation du débit 
sanguin autour des neurones 
favorise leur activité, alors un 
excès sanguin de sel devrait 
être lié à l’augmentation du 
débit sanguin pour nourrir les 
neurones qui s’activent pour 
éliminer cette anomalie.
Les scientifiques ont observé 
le phénomène inverse. Dans 
le noyau supraoptique de 
l’hypothalamus, trop de sel 
dans le sang entraîne une 
vasodilatation et diminue 
significativement son débit, 
à tel point que localement, 

les cellules sont privées 
d’oxygène (hypoxie). « 
Quand nous mangeons très 
salé, les niveaux de sodium 
dans le corps restent élevés 
longtemps. Nous pensons que 
l’hypoxie est un mécanisme 
qui renforce la capacité 
des neurones à répondre 
à une stimulation saline 
continue, leur permettant de 
rester actifs sur une longue 
période », explique Javier E. 
Stern, neuroscientifique et 
directeur de cette recherche. 
Ces résultats amènent des 
questions intéressantes sur 
l’hypertension qui, dans un 
nombre non négligeable 
de cas, est due à un régime 
alimentaire trop riche en sel.

Quatre solutions naturelles pour calmer la toux

Un excès de sel ralentirait le flux sanguin dans le cerveau
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Epilation ratée, repousse 
disgracieuse, sourcils 
qui frisent... Pas de 

panique ! Magalie Lantz, notre 
experte beauté, vous révèle 
tous les secrets pour entretenir 
et sublimer leur ligne.

Pour un regard au top, l’épi-
lation des sourcils est primor-
diale. Si se rendre chez l’esthé-
ticienne est la solution idéale, il 
est tout à fait possible de s’épi-
ler les sourcils à la maison. 
Epilation à la pince à épiler, 
épilation à la cire... découvrez 
toutes les techniques pour une 
épilation réussie. Astuces de 
pro, idées reçues, voici tout ce 
qu’il faut savoir pour des sour-
cils superbes tout au long de 
l’année.

Comment trouver la forme 
de ses sourcils ?

Pour afficher une ligne harmo-
nieuse, voici quelques règles 
de base :

Délimitez la zone à épiler. en 
vous servant d’un crayon à 
placer de l’aile du nez au coin 
interne de l’œil pour définir la 
tête idéale du sourcil,

Placez ensuite le crayon au 
coin externe pour en détermi-
ner la queue.

Epilez si l’arcade est trop 
fournie ou redessinez avec un 
crayon adapté si elle ne l’est 
pas assez.

Une ligne, c›est quelque chose 
de très personnel, qui nécessite 
un véritable diagnostic. Pour 
trouver le bon équilibre, il faut 
qu›elle soit en parfaite harmo-
nie avec la forme du visage, 
mais pas seulement. L’implan-
tation des cheveux est aussi 
très importante. Généralement, 

plus la masse est épaisse, plus 
la ligne l’est aussi et inverse-
ment. C’est plus esthétique.

Quelle méthode pour bien 
épiler ses sourcils à la mai-

son?

Pour débuter, la pince à épiler 
sera votre meilleur allié pour 
épiler vos sourcils, commencez 
en douceur. C›est un outil pré-
cis qui évite de trop épiler. Au 
fil des utilisations, vous ne res-
sentirez plus aucune douleur à 
l›épilation c›est promis. Après 
avoir trouvé la forme de vos 
sourcils, enlevez les poils dé-
passant de cette fameuse zone. 
Si vous jugez vos sourcils trop 
longs, coupez-les aux ciseaux.

Comment couper ses sour-
cils soi-même ?

Couper les poils trop longs 
de vos sourcils est très facile à 
faire soi-même, à condition de 
suivre certaines règles simples 
au risque d›afficher un sour-
cil déformé pendant plusieurs 
jours. Voici tout ce qu›il faut 
savoir pour couper vos sourcils 
à la maison.

Vous pouvez également utili-
ser de la cire froide ou chaude 
à retirer aux doigts ou à la ban-
delette mais il faut faire bien 
attention à épiler de la même 
manière les deux sourcils. 
Cette méthode est néanmoins 
très efficace et durable.

Les deux impératifs pour 
bien s’épiler

S›épiler le sourcil presque 
collée au miroir sous prétexte 
de chercher la précision, c›est 
assez dangereux. C’est le meil-
leur moyen d’avoir deux lignes 
bien différentes. Il est plus que 
nécessaire de prendre du recul 

en gardant la tête droite.

Privilégiez l›épilation en biais 
qui s›accorde avec le sens du 
poil. Retirer le poil en ligne 
droite est idéal pour le casser et 
lui assurer une repousse disgra-
cieuse. 

Sourcils trop épilés : Que 
faire?

En cas de trou, il faut tout de 
suite faire appel à une profes-
sionnelle qui établira un dia-
gnostic. Si l’erreur n’est pas fa-
tale, il faudra laisser repousser 
la zone pileuse et la camoufler 
avec du crayon. Si le poil ne 
repousse pas, ou que certaines 
zones du sourcil sont natu-
rellement moins denses que 
d›autres, on peut envisager le 
maquillage permanent.

Sourcils qui frisent : que 
faire?

Il ne faut jamais couper des 
sourcils qui frisent. Ils repous-
seront assurément vers le bas. 
Mieux vaut les désépaissir en 
institut.

Comment se débarras-
ser des petits points noirs 
pendant la repousse des 

sourcils?

Si lors de la repousse, vous ob-
servez des petits points noirs, 
il suffit de les percer avec des 
mains désinfectées pour qu›ils 
disparaissent. Lors de son soin 
visage hebdomadaire, il ne 
faut pas oublier de gommer les 
sourcils. Cela aide à limiter une 
repousse disgracieuse.

Comment faire repousser 
ses sourcils plus vite ?

Il existe des mascaras spécia-
lisés, que l’on trouve en grande 
distribution. Ce type de pro-

duits, appliqué tous les jours, 
aide le poil à repousser en trois 
semaines.

Epilation des sourcils : Les 
idées reçues

L’épilation des sourcils est 
sujet à divers mystères qu’il 
est bon d’éclaircir. Le point sur 
quelques idées reçues.

Si je m’épile les sourcils, ils 
repoussent forcément plus 
épais.

C’est une fausse idée. Seul le 
duvet repousse plus dur et plus 
dru. Les sourcils, eux, sont bien 
des poils, aucun risque qu’ils 
ne repoussent plus épais. Lors 
de l’épilation, il faut être très 
attentive à ne pas dépasser la 
zone sourcilière. La tempe, par 
exemple, est recouverte d’un 
duvet qui devient une zone pi-
leuse si on l’épile. Voilà pour-
quoi il faut dessiner la ligne 
avec de fines bandes de cire. 

Il ne faut jamais épiler au-des-
sus de l’arcade sourcilière.

Cela dépend du sourcil... Si 

c’est déjà fait, que le duvet 

est trop fourni, c›est faisable. 

En revanche, si la personne 

s’attend à un effet naturel, sans 

démarcation, mieux vaut ne 

pas sauter le pas.

Une nouvelle couleur de che-

veux plus claire s’accompagne 

toujours d’une coloration des 

sourcils.

Attention, il ne faut jamais 

décolorer ses sourcils. Cette 

agression les fait chuter, et 

question entretien, c›est assez 

contraignant. Si c’est vraiment 

nécessaire, évitez de le faire 

chez le coiffeur, qui utilise des 

produits à base d›ammoniaque. 

Préférez vous rendre en insti-

tut. Un sourcil foncé ne se ma-

rie pas si mal avec une couleur 

claire, surtout quand il y a un 

bel effet racine.

Repulper des lèvres fines en 
seulement quelques minutes? 
C’est possible avec cette as-
tuce make-up toute simple re-
pérée sur les réseaux sociaux.

Il existe de nombreuses as-
tuces make-up qui permettent 
de repulper les lèvres très faci-
lement. On connaît déjà le lip 
contouring qui consiste à ap-
pliquer une nuance plus fon-
cée sur les contours des lèvres 
pour créer un effet ombré et 

une 

impression de volume. On a 

aussi beaucoup entendu par-
ler du lip overlining, ou le 
fait d’appliquer son crayon 
contour des lèvres légèrement 
au-dessus de la ligne naturelle 
de la bouche. Enfin, on sait 
que les gloss et les rouges à 
lèvres shinny peuvent donner 
l’illusion d’une bouche plus 
galbée, surtout s’ils sont appli-
qués au centre des lèvres.

Des lèvres plus pulpeuses 
sans chirurgie

Depuis quelques temps, une 
nouvelle astuce make-up pour 
rendre les lèvres plus pul-
peuses a fait son apparition sur 
les réseaux sociaux. Il s’agit 
d’une technique toute simple 
qui consiste à appliquer son 
crayon à lèvres et son rouge à 
lèvres les lèvres pincées.

La matière est déposée bien 
au-dessus de la ligne naturelle 
des lèvres (contrairement au 
lip overlining qui consistait à 

dépasser d’à peine quelques 
millimètres) et le résultat une 
fois les lèvres relâchées est 
vraiment impressionnant ! 
On note aussi que le maquil-
lage est réalisé en deux temps 
: l’application d›un crayon 
longue tenue en tant que base 
puis l’utilisation d’un rouge 
à lèvres de la même couleur 
pour créer un fini glossy et 
parfaire le maquillage.

Epilation des sourcils 

comment réussir son épilation maison ?

L’astuce make-up toute simple pour épaissir ses lèvres
 sans chirurgie
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La jeune cinéaste franco-
algérienne Nina Khada 
fait de nouveau parler de 

son travail depuis Ouagadougou 
(Burkina-Faso) où elle a 
décroché récemment le Poulain 
d’argent du court métrage 
documentaire du 27e le Festival 
panafricain du cinéma et de la 
télévision (Fespaco) pour son 
dernier film «Je me suis mordue 
la langue».
Sorti en 2020, ce documentaire 

d’une durée de 25 mn a déjà pris 
part à une quinzaine d’événements 
cinématographiques en Tunisie, 
en Egypte, en Suisse, au Liban, 
en France, au Canada, ou encore 
au Brésil.
Véritable quête identitaire 
entreprise par une franco-
algérienne qui a vécu toute sa 
vie en France, ce court métrage 
relate l’histoire d’une algérienne, 
qui dit avoir perdu la langue de 
sa grand-mère et n’arrive pas à 

s’exprimer en arabe dialectal. 
S’accrochant à de lointains 
souvenirs de ses grands-parents 
et de leur langue dialectale, elle 
prend les rues de Tunis comme 
substitue du pays de ses ancêtres 
pour tenter d’y retrouver une 
part de son identité.
A Tunis, elle parle de son 
problème aux passant qu’elle 
filme, une vielle dame lui 

recommande de retourner en 
Algérie et qu’une langue ça ne 
s’oublie pas, des enfants lui 
conseillent de parler aux gens 
dans la rue pour réapprendre, 
alors que d’autres lui suggèrent 
plus simplement de chanter.
A tout âge les intervenants 
estiment que perdre sa langue 
c’est perdre la mémoire et ne 
comprennent pas vraiment qu’on 

puisse réellement perdre l’usage 
d’une langue et être à ce point 
coupé des siens.
Au détour de chacune de ses 
rencontres, Nina Khada propose 
des plans urbains nocturnes 
intéressants des quartiers 
populaires de la capitale 
tunisienne et pose parfois sa 
voix pour se confier le long d’un 
voyage en train de nuit dans la 
banlieue ou en bord de mer.
Réalisatrice et monteuse, Nina 
Khada a travaillé sur le montage 
de nombreuses œuvres avec 
des réalisateurs comme Hassan 
Ferhani et Karim Moussaoui, 
elle réalise son premier 
court métrage documentaire, 
«Fatima», qui parle de sa grand-
mère sur la base d’archives 
coloniales françaises.
Après «Je me suis mordue 
la langue», Nina Khadda 
travaille actuellement sur le 
développement de son premier 
court métrage de fiction intitulé 
«La veillée».

Une galerie d’art spécialisée 
dans la calligraphie arabe, la 
première du genre au niveau 
national, vient d’ouvrir ses 
portes à Oran à l’initiative 
du célèbre calligraphe Kour 
Noureddine en vue d’encourager 
et de promouvoir la créativité 
dans ce segment de l’art.
Ce lieu se veut une véritable 
promenade dans l’esthétique 
de la calligraphie arabe et une 
nouvelle destination culturelle 
aux amateurs de l’art plastique.
Cet espace, appelé «Galerie 
d’art Kour» est un véritable 
acquis pour la ville d’Oran, 
regorge d’importantes 
potentialités culturelles. «C’est 
un investissement culturel pour 
encourager et promouvoir la 
créativité dans la calligraphie 
arabe, qui connait une 
renaissance en Algérie, sachant 
qu’Oran s’apprête à accueillir 
les Jeux Méditerranéens prévus 
en été 2022 «, a expliqué à 
l’APS Kour Noureddine.
Cet artiste, fort d’une expérience 
de plus de 40 ans dans la 
calligraphie arabe, a indiqué 
que «mon objectif à travers cet 
espace n’est pas de réaliser un 

gain. C’est ma passion pour 
la calligraphie arabe qui m’a 
engagé dans cette aventure dans 
le monde de l’art visuel et le 
milieu artistique de manière 
générale».
Cette galerie d’art, sise à Haï 
Badr, est venue s’ajouter aux 
autres galeries, qui restent 
encore très peu nombreuses par 
rapport au nombre d’artistes 
plasticiens professionnels et 
au grand nombre d’étudiants 
diplômés des écoles des 
Beaux Arts. «Tous ces artistes, 

professionnels ou amateurs, ont 
besoin de salles pour exposer et 
commercialiser leurs travaux», 
a-t-il déclaré, notant que «le 
grand défi qu’on doit relever est 
de mettre en avant la calligraphie 
arabe en Algérie, qui est en 
développement continu».
Dans cette galerie, réalisée sur 
une superficie de 220 m2 selon 
les normes mondiales, le blanc, 
avec un peu de rouge et de gris 
ont été adoptés pour donner 
une touche esthétique, afin que 
les couleurs des toiles soient 

plus clairs et mieux mises en 
exergue pour les visiteurs. Ces 
derniers reçoivent sur place de 
larges explications sur les toiles 
exposées et peuvent engager 
un dialogue visuel avec les 
différents spécialistes, indique 
le même artiste, qui a reçu l’aide 
de son fils, Kour Oussama 
Mohamed Fawzi, dans la 
conception de la galerie.

Les murs de cette galerie, 
considéré comme un modèle 
d’investissement dans le secteur 
culturel de manière générale et 
des arts visuels en particuliers, 
sont agrémentés par plus de 
70 toiles de calligraphie arabe, 
signées par le propriétaire des 
lieux, Kour Noureddine. Celui-
ci a développé ses compétences 
artistiques dans le domaine par 
l’introduction de modifications, 
mariant la calligraphie arabe et 
les écoles artistiques mondiales 
comme le cubisme et l’abstrait, 
ainsi que l’utilisation de 
dégradés de couleurs, tout 
en sauvegardant les éléments 
essentiels dans la construction 
de la toile de calligraphie.
L’exposition des toiles au niveau 

de cette galerie sera permanente, 
ce qui fera de cet espace un 
véritable musée spécialisé dans 
l’Art de la calligraphie arabe, a 
ajouté la même source.
La galerie, qui comprend un 
atelier de peinture, ouvrira ses 
portes aux artistes plasticiens 
professionnels pour exposer 
leurs travaux de calligraphie 
arabe, de miniatures et de 
céramique. Elle aidera les 
jeunes à présenter des toiles de 
qualité artistique et accueillera 
les étudiants des Beaux Arts et 
des élèves des établissements 
scolaires, voire les musées, à 
découvrir les nouveautés de la 
calligraphie arabe et travailler 
à développer ce bel Art qui 
connait un certain engouement 
chez les jeunes qui veulent 
l’apprendre et le maîtriser.
Kour Noureddine a déjà 
participé à plus de 60 expositions 
individuelles et collectives 
dans différentes manifestations 
culturelles à l’intérieur et à 
l’extérieur du pays, rappelle-t-
on.

Oran

ouverture de la 1e galerie d’art spécialisée dans
 la calligraphie arabe

«Je me suis mordue la langue», dernière oeuvre 
de Nina Khada
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Pour le plasticien togolais, 
Lomé est une source 
d’inspiration, parfois 

même une œuvre d’art. Il nous 
emmène à la découverte de « 
sa » capitale natale.
« Je vais, je reviens… Je 
suis moulé dans cette ville. » 
Lomé, le plasticien Camille 
Tété Azankpo y est né, y a 
grandi. Il aurait pu habiter 
en Allemagne où il a étudié, 
ou bien en France, où il 
expose régulièrement. Mais 
il n’a jamais voulu quitter 
sa ville natale. Chaque jour, 
ce Loméen contemporain 
coud avec des fils de fer des 
bouts de bassines métalliques 
découpées, leur donnant une 
nouvelle vie, tel un docteur 
Frankenstein. Le temps d’une 
journée, il nous a emmenés 
faire un tour de « sa » ville.
Nous partons du nord de la 
capitale. L’atelier de Camille 
Tété Azankpo est situé à 
Forever, un quartier résidentiel, 
d’où il peut facilement se 
déplacer dans tout Lomé. 
Premier stop à l’aéroport, « 
là où les étrangers ont leurs 
premières impressions de 
Lomé ». Dès leur arrivée, les 
voyageurs ne peuvent pas 
manquer les fresques qui, 
depuis 2017, courent sur les 
murs de l’aérogare, puis sur 
des centaines de mètres, tout 
au long de l’avenue de la 
Paix, jusqu’au centre-ville. 
Patchwork de couleurs et de 
formes, représentant la paix et 
l’amour de la patrie, l’œuvre 
a été réalisée par huit artistes. 
Camille Tété Azankpo n’y a pas 
participé, mais tient à rendre 
hommage à ses confrères et à 
saluer la récente volonté des 

pouvoirs publics d’embellir 
la ville en faisant la part belle 
aux artistes nationaux.

Colombe et légendes 
urbaines

Bifurcation vers le sud-ouest, 
direction le rond-point de la 
Colombe-de-la-Paix, dans le 
quartier de Tokoin. Posé sur 
une sphère, au sommet d’un 
vaste socle évasé, l’oiseau 
immaculé, un rameau dans 
le bec, surplombe le centre-
ville situé en contrebas. Le 
monument est érigé sur le rond-
point le plus emblématique de 
la capitale, passage obligé entre 
le sud et le nord de la capitale, 
entièrement réaménagé ces 
dernières années (chaussée de 
deux fois trois voies bitumées, 
larges trottoirs…).
L’artiste pose fièrement aux 
côtés de « la Colombe », qu’il 
compare à une tour Eiffel, tant 
elle est connue au Togo. Son 
seul regret : qu’elle ne soit 
pas l’œuvre d’un Togolais, 
mais d’un sculpteur italien, 
Franco Adami. Symbole de 
sérénité, le monument donne 

aussi lieu à quelques légendes 
urbaines. « Il paraît que sous 
la Colombe existe un passage 
qui mène directement au camp 
militaire… Ou encore que des 
corps humains auraient été 
ensevelis pour créer la Colombe 
! explique l’artiste. Du temps 
du président Eyadema père, 
je me souviens que, lorsque 
le cortège présidentiel passait 
par ce carrefour, on bloquait 
les artères, on fermait les 
boutiques et tout le monde 
devait se tourner dos à la route. 
Cela pouvait durer une heure 
ou plus. Tout le monde avait 
peur de simplement regarder 
les hommes armés postés près 
de la Colombe. »
Aujourd’hui encore, l’endroit 
est bien gardé : un camp de 
la Garde républicaine jouxte 
le monument. Il représente 
décidément bien la ville, 
souligne Camille Tété 
Azankpo : « Oui, il y a la paix 
à Lomé, mais c’est une paix 
sécuritaire.»
Direction le sud, au Grand-
Marché d’Assigamé, le plus 

important de la capitale. Par 
sa position centrale, avec 
son littoral et son port en eau 
profonde, ses commerçants 
expérimentés et ses produits 
vendus moins cher qu’ailleurs, 
la métropole togolaise est 
une plateforme commerciale 
majeure dans la sous-région 
– et même pour l’Afrique 
centrale. Ivoiriens, Burkinabè, 
Maliens, mais aussi Gabonais 
viennent s’y approvisionner 
en pagnes et en produits de 
toutes sortes. Lomé est un 
grand marché et Assigamé, 
son cœur. Chaque pas de 
chaland, chaque clameur de 
commerçant est comme un 
battement de ville. Même si, 
Covid-19 oblige, nombre de 
clients ne peuvent plus aussi 
facilement se rendre au Togo, 
les frontières terrestres étant 
fermées pour les particuliers 
depuis mars 2020.
C’est là que Camille Tété 
Azankpo est né et a vécu 
jusqu’à ses 12 ans. « Le 
marché est dans mon ADN 
», dit-il, en racontant qu’il y 
voyait sa grand-mère vendre 
du pétrole liquide (pour les 
lampes) qu’elle achetait au 
Ghana voisin. Le dimanche, 
il l’accompagnait parfois à la 
cathédrale du Sacré-Cœur. Un 
édifice que l’enfant admirait, 
non pour son caractère 
religieux, mais fasciné par 
sa structure imposante, 
ses formes, ses couleurs… 
Aujourd’hui, les œuvres 
de l’artiste sont découpées, 
comme des vitraux. « J’étais 
toujours content d’aller au 
marché, car on achetait plein 
de choses avec ma maman ! » 
se souvient-il avec une pointe 

de nostalgie. Assigamé, c’est 
sa madeleine de Proust.
C’est aussi là que le plasticien 
trouve sa « matière ». Depuis 
1999, Camille Tété Azankpo 
récolte des bassines émaillées 
– si possible anciennes. 
Symboliques dans toute 
l’Afrique : elles sont souvent 
offertes lors d’un mariage, 
transmises de génération 
en génération… « Je leur 
redonne une autre vie. » C’est 
donc auprès des femmes, 
et en particulier celles du 
marché, que l’artiste trouve 
son bonheur. Aujourd’hui, il 
a repéré quelques modèles 
intéressants et promet à la 
vendeuse de repasser.

Le wharf, havre inspirant
Et comment parler de Lomé 
sans parler de l’océan ? Depuis 
Assigamé, il n’y a plus que 
quelques pas vers le bord de 
mer. Plus exactement vers 
le wharf, sur le boulevard 
du Mono, qui fut le premier 
port du pays, construit sous 
la colonisation allemande, 
inauguré en 1905 et mis à la 
retraite en 1964. Il n’en reste 
plus que les ruines battues par 
les vagues, les flots et le sable, 
comme un squelette émacié, 
une silhouette filamenteuse, à 
la Giacometti.
« Aujourd’hui, comme il n’a 
plus son utilité intrinsèque, le 
wharf est devenu une œuvre à 
part entière », murmure notre 
guide. Il est aussi un symbole 
de l’histoire de la ville et de la 
région, un lieu de promenade 
et de rencontres pour certains 
jeunes Loméens. Et un 
inspirant havre de méditation 
pour les artistes de passage.

Celui qui se produisait 
sur la petite scène 
dédiée aux jeunes 

talents en 2019 a prouvé qu’il 
avait la carrure pour proposer 
un live digne de ce nom lors 
de la 13e édition du FEMUA.
Saltos avant et arrière, 
acrobaties en tout genre… 
Une armée de danseurs fait 
une entrée fracassante sur 
la grande scène de l’Institut 
de la jeunesse et des sports 
d’Abidjan, où s’est tenue du 6 au 
12 septembre la 13e édition du 
festival des musiques urbaines 
d’Anoumabo (FEMUA). 

Riffs supersoniques, frappes 
de percussions et chœurs 
rythment les pas de roukaskas, 
chorégraphie née en Côte 
d’Ivoire sous l’impulsion de 
feu DJ
Ariel Sheney déboule à son 
tour sur les planches, muni 
d’une veste jaune frangée, 
d’un pantalon en cuir et de 
lunettes de soleil. Synthétiseur 
sanglé autour du cou, le 
président du ghetto – comme 
on le surnomme ici – a plutôt 
des allures d’une star du glam 
rock. « Je suis le lion musical 
du pays. Je décide de quand on 

danse et de quand on chante. 
Je ne suis pas Dieu, mais je 
suis maître du destin musical 
de la Côte d’Ivoire », déclame-
t-il dès les premières notes du 
morceau « Etèssê ».

À 31 ans, Ariel Sheney 
compte bien assurer la relève 
du coupé-décalé en mâtinant 
ses productions de ragga, de 
rock ou encore de variété. Fini 
le play-back pour celui qui 
foulait encore en 2019 la petite 
scène du FEMUA réservée aux 
jeunes talents. Deux ans plus 
tard, le voilà prêt à montrer 
qu’il a non seulement du coffre 
mais aussi plus d’une corde à 
son clavier. Dans un contexte 
de crise sanitaire mondiale, il 
était temps pour le chanteur 
ivoirien de remonter sur scène. 
Courant 2020, il a en effet 

vu sa tournée européenne 
s’interrompre et n’a pu assurer 
que quatre dates sur quinze.« 
Quand le Covid est arrivé, on 
a vu beaucoup d’artistes de 
la scène urbaine débarquer 
de France pour jouer ici, en 
Afrique. Pour les promoteurs, 
c’était l’idéal puisqu’ils 
payaient les musiciens à 
moindre coût, disons 30 
000 euros au lieu de 50 000, 
détaille-t-il. Mais pour nous, 
les artistes locaux, ça a été très 
difficile. On a énormément 
perdu dans l’histoire. »

Togo :

 Lomé, le musée à ciel ouvert de Camille Tété Azankpo

Ariel Sheney, la relève du coupé-décalé

pouvoirs publics d’embellir aussi lieu à quelques légendes
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Nouvelle casquette 
pour Blake Lively : 
celle de réalisatrice. 

L’ancienne star de Gossip Girl 
est passée derrière la caméra 
pour le prochain clip de Taylor 
Swift, afin d’illustrer le réen-
registrement du titre I Bet You 
Think About Me (Taylor’s Ver-
sion) (From The Vault) dévoilé 
cette après-midi.
Afin de mettre ses fans en 
appétit, la chanteuse texane 
en a donné un avant-goût sur 
son compte Instagram et un 
compte à rebours sur YouTube 
les a tenus en haleine jusqu’à 
maintenant. « Surprise ! Nou-
velle vidéo demain à 10h00 
(ET) (c’est-à-dire aujourd’hui 
à 16h00 en France). J’ai enfin 
pu travailler avec l’excellente, 
courageuse et extraordinaire-
ment drôle Blake Lively pour 
ses débuts à la réalisation. 
Rejoignez-nous pour porter 
un toast », a-t-elle écrit sur le 
réseau social.

Un talent méconnu

En plus de réaliser le clip, 
Blake Lively a écrit le scénario 
de la vidéo avec Taylor Swift. 
Des qualités d’écriture qu’a ré-
cemment vantées le mari de la 
comédienne, Ryan Reynolds. 
Ce dernier a en effet dénoncé 
l’injustice devant laquelle il 
se trouve : on loue ses talents 
comiques alors que la plupart 
des punchlines qui lui sont at-
tribuées dans ses films sont de 

Blake Lively.
« J’écris sur beaucoup de mes 
films. Il y a beaucoup de trucs 
super que j’ai écrits et qui 
étaient en fait de Blake. Elle 
débarquait, prenait le clavier et 
disait : “Et ça”. Et je me disais 
: “C’est incroyable”. Elle m’a 
tellement aidé dans Deadpool, 
toutes sortes de films qui ont 
été de grands succès », avait-il 
confié cet été.

Souvent à la « une » de la presse 
people, le rappeur Kanye West 
est connu pour ses nombreuses 
frasques d’enfant gâté. Le site 
TMZ vient de révéler qu’il 
renouvelait une partie du parc 
de véhicules de sa résidence 
située dans l’état du Wyoming. 
En tout, ce sont 4 pick-ups et 
2 SUV, tous de marque Ford, 
dont il s’est séparé. Revendus à 
un concessionnaire local, ceux-
ci sont désormais mis en vente 
par Musser Bros. Auction.
Selon TMZ, deux F-150 Raptor 

font partie du lot, ainsi qu’un 
F-250 XLT et un monstrueux 
F-350 Lariat, auxquels il faut 
ajouter une paire de SUV Expe-
dition. Tous ont la particularité 
de présenter des kilométrages 
raisonnables et d’être peints en 
noir mat. Les enchères les plus 
élevées concernent le Raptor le 
plus récent (2018), mais le fait 
que tous ces véhicules aient 
appartenu à Kanye West pour-
rait bien faire encore grimper la 
facture.

Lorsqu’Adele a publié une 
photo d’elle en minirobe en 
mars, après plusieurs mois 
de suspicions sur sa perte de 
poids, les réactions ont été plus 
que mitigées. Beaucoup ont 
accusé l’interprète de Easy On 
Me d’avoir cédé à la pression 
hollywoodienne (où elle vit 
actuellement) et aux diktats de 
l’industrie du divertissement. 
Voire carrément de provoquer 
un mal-être supplémentaire 
chez les personnes en surpoids. 
La chanteuse était restée silen-
cieuse, mais avec la sortie de 
son nouvel album, 30, elle est 
passée sur le canapé d’ Oprah 
Winfrey qui lui a posé la ques-
tion sans ambages : « Pourquoi 

avez-vous maigri ? »
La réponse : ce n’était pas le 
but. « J’ai principalement géré 
mon anxiété en faisant du 
sport. J’ai eu les pires crises de 
panique après ma séparation – 
ça m’a déboussolée et j’avais 
comme l’impression d’avoir 
perdu le contrôle de mon 
corps. J’ai remarqué combien 
j’avais confiance lorsque mon 
entraîneur était là alors que je 
me sentais perdue, mais égale-
ment, je n’avais plus d’anxiété 
quand j’étais à la gym. C’est 
devenu mon temps à moi, avoir 
quelque chose à faire chaque 
jour alors que je n’avais rien 
de prévu de mes journées », a-
t-elle déclaré.

Adele a également expliqué 
qu’en se retrouvant seule à éle-
ver son enfant, elle a compris 
qu’elle avait « beaucoup de 
travail » à faire sur elle-même. 
Et pour y parvenir, elle a « 
arrêté l’alcool » et fait « beau-
coup de sport ». « Des trucs 
comme ça pour me permettre 
de garder mon équilibre », a-t-
elle ajouté.
Les critiques, elle les a bien 
entendues, mais n’a « été ni 
choquée ni dérangée ». « Mon 
corps a été détaillé toute ma 
carrière. Suis-je trop grosse 
ou trop maigre, suis-je sexy ou 
non ? Peu importe. Je n’ai ja-
mais été inspirée par quelqu’un 
à cause de son physique. J’étais 

fière de mon corps avant, et 
je le suis maintenant. Ce n’est 
pas mon taf de valider le res-
senti des autres sur leur propre 
corps. Ça me rend triste de 

savoir que certains se sont sen-
tis mal dans leur peau (à cause 
de ma perte de poids), mais ce 
n’est pas mon job », a conclu 
la star britannique.

Depuis le début des années 
2000, Ryan Reynolds n’a pas 
passé une seule année sans tour-
ner dans un film. Plus de vingt 
années passées sous le feu des 
projecteurs qui l’ont amené à 
participer à des films cultes tels 
que X-Men Origins : Wolverine, 
en 2009, Deadpool en 2016 
et 2018, ou encore Hitman & 
Bodyguard 2, Free Guy et Red 
Notice. Malgré son apparent 
amusement à se plonger dans 

ces rôles, Ryan Reynolds a pris 
une décision radicale. Après 
avoir assuré le tournage du film 
intitulé Spirited, l’acteur a an-
noncé, samedi 16 octobre 2021, 
prendre une année sabbatique.
Une annonce qui a eu l’effet 
d’une bombe. «C’est une fin 
de tournage pour moi sur Spi-
rited. Je ne suis pas sûr que 
j’aurais été prêt à accepter un 
film représentant un tel chal-
lenge il y a trois ans. Chanter, 

danser et jouer dans un bac à 
sable avec Will Ferrell, de nom-
breux rêves sont devenus réalité. 
(...) De nos jours, la gentillesse 
compte autant que le talent. J’ai 
eu la chance de travailler avec 
des gens qui sont remplis des 
deux.», a-t-il d’abord écrit sur 
son compte Instagram. La fin de 
ce tournage réjouissant était à 
ses yeux «le moment idéal pour 
un petit congé sabbatique loin 
du monde du cinéma».

Ryan Reynolds

cette raison familiale qui l’a poussé à prendre une année 
sabbatique

Blake Lively est devenue 
réalisatrice pour Taylor Swift

Le rappeur Kanye West 
vend quelques voitures

Adele répond aux critiques sur sa perte de poids
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L’équipe nationale de 
football, s’est qualifiée 
pour le 3e et dernier tour 

(barrages) de la Coupe du monde 
2022 au Qatar, malgré le match 
nul concédé mardi face au Burkina 
Faso 2-2 (mi-temps: 1-1), au stade 
Mustapha-Tchaker de Blida, pour le 
compte de la 6e et dernière journée 
(Gr.A).
L’Algérie a ouvert le score par le 
capitaine Riyad Mahrez (21e), avant 
que le Burkina Faso ne remette les 
pendules à l’heure par l’entremise 
de Zakaria Sanogo (36e).
En seconde période, Feghouli, entré 
en cours de jeu, a inscrit le deuxième 
but (67e), mais le Burkina Faso a 
égalisé de nouveau, sur penalty par 
Dayo (83e).

Dans l’autre match de cette poule, 
le Niger a dominé lundi au stade de 
Niamey le Djibouti (7-2).
A l’issue de ce résultat, l’Algérie 
termine en tête avec 14 points, 
avec deux longueurs d’avance sur 
le Burkina Faso (2e, 12 points). Le 
Niger suit derrière à la troisième 
place avec 7 points, alors que le 
Djibouti ferme la marche avec 0 
point.
L’équipe nationale sera fixée sur 
son adversaire en barrages, le 18 
décembre prochain, à l’occasion du 
tirage au sort prévu à Doha (Qatar), 
en marge de la Coupe arabe de la 
Fifa. La double confrontation des 
barrages se jouera en mars 2022.  
 Résultats partiels des rencontres 
comptant pour la 6e et dernière 

journée de 2e phase qualificative 
de la zone Afrique pour la Coupe 
du monde 2022 au Qatar, disputés 
dimanche, lundi et mardi :
 Dimanche 14 novembre / Groupe 
E :
Mali - Ouganda                                1-0
Groupe G :
Zimbabwe - Ethiopie                       1-1        
Ghana - Afrique du Sud                   1-0
Groupe H :
Sénégal - Congo                              2-0
Groupe J :
Madagascar - Tanzanie                     1-1
RD Congo - Bénin                            2-0
 Lundi 15 novembre / Groupe A :
Niger - Djibouti                                7-2
Groupe E :
Kenya - Rwanda                              2-1
Groupe H :

Namibie - Togo                                0-1
Groupe I :
Guinée Bissau - Soudan                    0-0
 Mardi 16 novembre / Groupe A :
Algérie - Burkina                  2-2
Groupe B :
Tunisie - Zambie (20h00)
Mauritanie - Guinée équatoriale 
(20h00)
Groupe C :
Liberia - Centrafrique                 3-1
Nigeria - Cap-Vert                      1-1
Groupe D :
Mozambique - Malawi                  1-0
Cameroun - Côte d’Ivoire            (20h00)
Groupe F :
Libye - Angola                     1-1
Egypte - Gabon                   2-1        
Groupe I :
Maroc - Guinée                   (20h00).
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MONDIAL-2022 (ÉLIMINATOIRES) / ALGÉRIE 2-2 BURKINA FASO

L’Algérie passe en barrages


